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УКАЗ ПРЕЗИДИУМА
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА

РСФСР
0 присвоении 
почетного звания 
заслуженного 
изобретателя РСФСР
Середе Б. П.

За заслуги в области 
изобретательской деятельно
сти присвоить почетное зва
ние зacлvжeннoгo изобпета- 
теля РСФСР Середе Бови
су Петровичу — руководи
телю сектора Уральского

/СЕГОДНЯ около 1000 де- 
легатов — полпреды 

комсомольских коллективов 
из различных городов и рай
онов Среднего Урала — со
берутся в празднично укра
шенном зале, чтобы проана-

ПРИВЕТ ДЕЛЕГАТАМ
научно - исследовательского
химического института.

лизировать деятельность
560-тысячной армии членов 
ВЛКСМ Свердловской обла
сти за минувшие два года, 
наметить новые рубежи, вы- ОБЛАСТНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ!

Свердловская область.
Председатель Президиума 

Верховного Совета РСФСР 
М. ЯСНОВ.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета РСФСР 

X. ПЕШКОВ.
Москва. 25 декабря 
1975 года.

КОМСОМОЛЬСКИМ ДЕЛАМ-ЗНАК КАЧЕСТВА
работать новые планы по ком
мунистическому воспитанию 
подрастающего поколения, 
досрочному завершению за
даний новой — десятой пя
тилетки.

Отчетный период между 
двумя конференциями богат 
знаменательными, памятны
ми событиями: XVII съезд 
ВЛКСМ, 50-летие со дня при
своения комсомолу имени 
В. И. Ленина, 30-летие По
беды советского народа в

Великой Отечественной вой
не, 40-летие стахановского 
движения. Каждое такое со
бытие молодые уральцы, по 
традиции, встречали замеча
тельными успехами в труде 
и учебе.

По инициативе участников 
первого областного слета 
молодых гвардейцев пятилет
ки многие юноши и девушки 
Среднего Урала встали на 
ударную вахту в честь 30-ле
тия Победы, включились в

патриотическое движение по 
созданию фонда экономии для 
мирного эшелона «Свердлов
ский комсомолец», отправив
шегося на трассу мужества, 
Всесоюзную ударную комсо
мольскую стройку—Байкало- 
Амурскую магцстраль.

Свыше 160 тысяч молодых 
тружеников области досроч
но завершили задания девя
той пятилетки, шагнули в 
завтра, в жаркие будни деся
той пятилетки. XX областная

конференция начинает свою 
работу в самый разгар социа
листического соревнования 
молодежи за право подписать 
Рапорт Ленинского комсомо
ла XXV съезду партии. 430 
тысяч юношей и девушек и 
1900 комсомольско-молодеж
ных коллективов области взя
ли повышенные обязательст
ва в честь предстоящего фору
ма коммунистов.

Качественному укреплению 
рядов ВЛКСМ, повышению

сплоченности, боевитости ор
ганизации способствует обмен 
комсомольских документов.

Близится к завершению 
Ленинский зачет «Решения 
XXIV съезда КПСС — «
жизнь», который приобщил 
комсомольцев, молодежь об
ласти к повседневному и глу
бокому усвоению теоретиче
ского наследия В. И. Ленина, 
вышедших партийных доку
ментов, привлек каждого чле
на ВЛКСМ к широкому уча

стию в жизни своего коллек
тива, воспитывал молодых 
уральцев в духе беззаветной 
верности великим идеалам 
ленинизма. Коммунистиче
ской партии.

В новых комплексных пла
нах, которые наметят и ут
вердят делегаты конференции, 
найдет свое отражение даль
нейшее развитие все самое 
лучшее, что было в работе, 
жизни областной организа
ции, передовой опыт коллек
тивов, который за минувшие 
два года практики получил 
своего рода Знак качества, 
способствовал повышению 
трудовой и общественной ак

тивности каждого члена 
ВЛКСМ.

«Активное участие в вы
полнении десятой пятилетки 
является важнейшим делом 
Ленинского комсомола, всей 
нашей молодежи. Быть в 
первых рядах строителей ком
мунистического общества — 
почетная обязанность каждо
го молодого человека Страны 
Советов». Эти строчки из 
опубликованного на днях 
проекта ЦК КПСС к XXV 
съезду партии определяют 
основные задачи областной 
комсомольской организации и 
ее XX отчетно-выборной кон
ференции.

Т-2 ДЕЙСТВУЕТ!
Вчера днем на Синарском 

трубном заводе состоялся 
митинг по случаю сдачи в 

эксплуатацию цеха Т-2. Удар
ная комсомольская стройка 
завершена! Накануне област
ной комсомольской конфе
ренции прокатана первая тру
ба. Произошло это вчера в 
4 . часа 49 минут утра.

На митинге выступил пер
вый секретарь Свердловского 
обкома КПСС Я. П. Рябов. Он 
поздравил строителей. мон
тажников, эксплуатационников 
с большой трудовой победой.

Соревнуясь в 
честь XXV съезда 
КПСС, коллективы 

Комсомольске - молодеж
ных бригад слесарей- 
сборщиков Уралмашзаво
да, возглавляемые Львом 
Гречихиным и Владими
ром Шишкиным, заклю
чили трудовой договор. 
Его они* успешно выпол
няют. Оба коллектива до
срочно, к 40-летию стаха
новского движения, за
кончили пятилетку. Так 
что побежденных в тру
довом соперничестве не 
оказалось. Сейчас члены 
обеих бригад соревнуют
ся за право подписать 
Рапорт Ленинского ком
сомола XXV съезду пар
тии.

О М Л I“« TP Г’Ъ п- МАШАРАКИН, зуборезчик 
к и й / и И > 1 ■ J Уралмашзавода, член бюро ЦК ВЛКСМ

ПЕРСПЕКТИВЫ НА СЪЕЗДЕ 
КОМПАРТИИ

ФОТОРЕПОРТАЖ

«ЧЕРТЕЖ»
БУДУЩЕГО

в

В знаменательное время, на рубеже двух пятилеток, проходит XX областная 
отчетно-выборная комсомольская конференция. Юноши и девушки Среднего Урала 
в эти дни подводят итоги своей деятельности не только за отчетный период, но и в 
целом за прошедшее пятилетие.

Вкладу молодых уральцев в выполнение заданий пятилетки, проблемам, над ре
шением которых работали и продолжают работать комсомольцы, перспективам на 
будущее посвящено публикуемое сегодня в нашей газете выступление члена бюро 
ЦК ВЛКСМ, председателя рабочего совета по соревнованию при редакции «На сме
ну!», зуборезчика Уралмашзавода Павла Машаракина.,

За прошедшие два 
летопись областной

года рабочими
ком со-

промышленных

мольской организации вписано 
немало ярких страниц. Напри-
мер,
комсомола

в историю Уральского
навсегда войдет

КУБЫ
ГАВАНА. На 

шемся в Гаване 
Компартии Кубы

завершив-
1 съезде 

в числе

...На участок, где тру
дится бригада Гречихи
на. мы попали в конце 
смены. Бригадир и его 
товарищ слесарь Влади
мир Плещев спешили на 
курсы по повышению 
квалификации. Однако 
ребята выбрали время и 
уделили нам несколько 
минут.

Лев Гречихин раски
нул чертеж во всю дли
ну стола:

— Только что получи
ли задание: собрать 
опускающийся односто
ронний упор для прокат
ного стана.

Около одной ^з дета
лей «хлопотали» молодой 
слесарь Борис Кирпищи- 
ков и газорезчица Фая 
Постникова.

— Какие у вас планы 
на будущую пятилет
ку? — с этим вопросом 
мы обратились к ребя
там.

Лев Гречихин: — Пяти
летка — это срок дол
гий, а вот о планах на 
будущий год сказать 
могу. В 1976 году брига
да будет работать в ос
новном тем же составом) 
К нам приходит только 
Сергей Ситников. Пока 
он еще ученик, но на 
днях должен сдать экза
мен квалификационной 
комиссии.

В начале года мы 
ждем гостей: бригаду 
слесарей-сборщиков с 
родственного предприя
тия — производствен
ного объединения «Юж
уралмаш» из Опека, где 
бпигадиром Владимир 
Стрельников. С ними нас 
связывает давняя друж
ба. с ними мы соревну
емся. И вот сейчас ребя
та приедут, чтобы заклю
чить тpvдoвoй договор 
ня новый год

Владимир Плещев: — В 
новом. 1976 году думаю 
повысить свою квалифи
кацию. Сейчас учусь. А 
как же иначе, на месте 
Сте«тть нельзя.

Борис Кирпищииов:—С 
новым годом у каждого 
связано много светлых 
надежд. Хочу, чтобы в 
мллй жизни. ” в рабо
чей, и в семейной, было 
все хопошо. Хочу, что
бы мой сын Анатолий 
вырос под мирным не
бом.

Вот таков «чертеж» 
бvпyшeгo обыкновенных 
рабочих парней, кото
рые хотят трудиться, 
учиться, счастливо жить.

К. ВИКТОРОВ.

На снимках: закончился рабочий день; 
газорезчица Ф. Постникова; в цехе; Л. 
Гречихин, Б. Кирпищиков, В. Плещев (вни
зу, слева направо).

Снимки А. Лысякова.

ОПЕРЕЖАЯ ВРЕМЯКОМСОМОЛЬСКАЯ ГАРАНТИЯ КАЧЕСТВА — ДЕВИЗ СОРЕВНОВАНИЯ МОЛОДЕЖИ УРАЛВАГОНЗАВОДА
К »дню открытия XX област

ной комсомольской конференции комсомольско-молодежная 
бригада штукатуров-маляров 
Ольги Скриповой из строитель
ного управления «Отделстрой» 
треста «Базстрой» рапортует

ЧИТАЙТЕ
2-Ю
СТРАНИЦУ

о досрочном 
ТИ ГОДОВЫХ

выполнении шес-
норм начала

пятилетки.
Включившись в соревнова-

ние за почетное право 
ваться бригадой имени 
съезда КПСС, передовой

назы- 
XXV 
кол-

выполняемых работ, успешно 
справляются с плановыми за
даниями.. Сейчас производитель
ность труда в передвижной ме
ханизированной колонне выше 
запланированной на 5,4 про
цента.

Особо решили потрудиться 
молодые мелиораторы сегодня, 
в день открытия XX областной 
комсомольской конференции. 
26 декабря механизаторы встре
тят на своих рабочих местах. 
Каждый выполнит сменную 
норму на 200 процентов.

Да. Они занимались уборной 
территории и производствен
ных помещений. Свой суббот-
ник молодежь посвятила 
ластной комсомольской 
ренции.

ПАЮС ТРИ
ПРОЦЕНТА

В честь XX областной

XX об- 
нонфе-

номсо- 
в цехе

ПРЕДСТАВЛЯЕМ ДЕЛЕГАТОВ XX ,ОБЛАСТНОЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ
ЧИТАЙТЕ 
2-Ю И 3-Ю 
СТРАНИЦЫ

лектив ежедневно перевыпол-
, няет норму на 30 — 40 процен

тов.

ПО ДВ1 НОРМЫ
Красноуфимская передвиж

ная механизированная колон- 
|на№ 13 создана несколько лет 

назад, но уже за этот не
большой срок мелиораторы (а 
среди них немало молодежи) 
значительно увеличили объем

НАКАНУНЕ ПУСКА
мольской конференции _ __
В-2 Синарского трубного заво-
да создан еще один номсомоль- 
ско-молодежный коллектив.

Близится пуск прокатного 
стана «250» в Нижних Сергах. 
В конце декабря намечено пер- 
вое опробование стана — «про
крутка». Сейчас здесь идет ме
сячник наивысшей производи
тельности труда.

На днях на стройке прошел 
субботник, в котором приняло 
участие более 100 комсомоль
цев, посланцев различных про
мышленных предприятий горо-

Бригада кузнепов. которую
возглавил молодой коммунист 
Владимир Орлов, обслуживает 
большую сковочную машину. 
С энтузиазмом и вдохновением 
трудятся в эти дни члены 
бригады.

К дню открытия XXV съезда 
КПСС молодые рабочие взяли 
обязательство добиться увели
чения производительности тру
да на три процента.

мирный эшелон «Свердловский 
комсомолец». Не сотрутся в 
памяти горячие дни реконст
рукции на Первоуральском но
вотрубном заводе, Уралвагон
заводе и на других предприя
тиях. Незабываемым станет и 
это время, когда мы соревну
емся за право подписать Ра
порт Ленинского комсомола 
XXV съезду Коммунистической 
партии Советского Союза.

Славные дела уральской ком
сомолии можно перечислять 
очень долго. Но сегодня основ
ное внимание хотелось бы уде-

предприятий, строек, колхозов 
и совхозов.

Оценивая в целом деятель
ность рабочего совета, можно 
отметить положительно мно
гие его начинания, поддержан
ные комсомольцами области. 
Это движение за создание в 
честь 30-летия Победы над фа
шистской Германией фонда 
«Свердловского комсомольца», 
рейды-проверки обязательств 
в конце года, вошедшие уже в
традицию, и многое другое.
Но сегодня нельзя не отметить
и просчеты в нашей, работе.
Возьмем, к примеру, соревно-

лить перспективам 
боты, проблемам.
нием которых 
потрудиться.

Комсомольцы

нам

и

нашей ра- 
над реше- 
предстоит

молодежь.
все трудящиеся области с ог
ромным воодушевлением встре
тили проект ЦК КПСС к XXV 
съезду. В нем намечены ос
новные направления нашей 
деятельности на следующее 
пятилетие, определены рубежи, 
которых должно достичь на
родное хозяйство СССР к 
1980 году. Большое внимание
в проекте уделено 
социалистического

развитию 
соревнова-

ния. Вот об этом нужно по
говорить подробнее.

В нашей областной
мюльскои организации 
лись четкие формы <

комсо- 
сложн-

организа-
иии трудового соперничества. 
В соревновании участвуют са
мые различные категории мо
лодежи. Одним из организа
торских, методических центров 
социалистического соревнова
ния является рабочий совет, 
созданный три года назад при 
редакции областной молодеж
ной газеты. За это время не
однократно проводились пере
клички членов рабочего со
вета, выездные заседания, 
посвященные различным проб
лемам в налаживании сопер
ничества между молодыми

вание за право подписать Ра
порт Ленинского комсомола 
предстоящему форуму комму
нистов. До недавнего времени 
в некоторых организациях по
нимали это трудовое соперни
чество как коллективное, хотя 
на самом деле оно должно 
быть строго индивидуальным. 
В этом я вижу недоработку 
как руководителей комсомоль
ских организаций, так и чле
нов рабочего совета, недоста
точно занимавшихся пропа
гандой этого соревнования.

Наряду с широким разверты
ванием социалистического со
ревнования за достижение вы
соких показателей в труде, 
выполнение народнохозяйст
венных планов Центральный 
Комитет Коммунистической 
партии в проекте к съезду при
зывает нас «сделать все для 
того, чтобы десятая пятилетка 
стала пятилеткой эффективно
сти, пятилеткой качества...» В 
связи с этим мне вспоминают
ся слова Генерального секре-

ности в грядущей пятилетке.
Нужно сказать, что борьба 

эта нелегкая, перед молодыми 
рабочими, инженерами, техни
ками. перед комсомольскими 
организациями стоят пробле
мы, для решения которых 
нужно приложить немало сил. 
Ведь не секрет, что уже само 
участие в движении за повы
шение качества изделий для 
многих комитетов ВЛКСМ ста
новится злободневной проб
лемой: некоторые комсомоль
ские вожаки не знают форм 
и методов организации сорев
нования за выпуск добротной, 
надежной продукции. Бывают 
случаи, когда предприятие вы-

других была принята резо
люция. приветствующая про
ведение. на острове Свободы 
в 1978 году XI Всемирного 
фестиваля молодежи и сту
дентов. В документе подчер
кивается высокое доверие ц 
признание, которое молодеж
ное антиимпериалистическое 
и демократическое движение 
оказало кубинскому народу 
и его молодёжи, избрав Ку
бу. местом проведения этого 
молодежного форума.

ОСТРАЯ
ПРОБЛЕМА

ВАШИНГТОН, 
итоги 1975 года,

Подводя 
американ- 
отмечают,

пускает высококачественные
ские обозреватели
что массовая безработица ос-

таря ЦК КПСС Л. 
ва, произнесенные 
съезде ВЛКСМ: 
бы замечательно, 
комсомол активно.

машины, но в этом нет ника
кой заслуги комитета комсо
мола, всю работу по повыше
нию качества проводят пар
тийная, профсоюзная органи
зации, администрация.

Думается, здесь есть широ
кое поле деятельности для 
членов рабочего совета по со-

тается одной из самых ост
рых проблем сегодняшней 
Америки. По последним дан
ным министерства труда, в
США сейчас число безра- 

превышает 8 млн.ботных 
человек. и составляет

ревнованию. Мы должны
обобщать опыт лучших кол-
лективов. пропагандировать
его, должны определять спо
собы устранения возникающих 
недостатков. Например, заслу
живает внимания почин ком
сомольско-молодежных кол-

•лективов

И- Брежне
ва XVII 

«Как было
если бы

участвовал в массовом движе
нии молодежи за высокое ка
чество работы, за честь завод
ской марки». Борьба за каче
ство — вот одно из основных 
направлений нашей деятель-

Уралвагонзавода.
соревнующихся за право ра
ботать с «Паспортом комсо
мольской гарантии качества». 
Нужно добиваться, чтобы у 
этого ценного начинания было 
как можно больше последова
телей.

В заключение хочется ска
зать. что мы не должны пони
мать качество в узком смысле 
этого слова. Требуется не 
только высокий уровень изде
лий. но и качество учебы, вы-
п'олнения общественных 
чений. Только при таком 
вин мы сможем решить 
шие перед нами задачи.

пору- 
усло-
стоя-
виес-

ти весомый вклад в реализа
цию планов, намеченных пар
тией.

сортового асбеста, сэкономил 
360 тысяч киловатт-часов элек-
роэнергии. 

лицевого
В общем итоге

счета

h

процента от общей числен
ности рабочей силы.

Однако эти цифры не со
ответствуют реальному поло
жению вещей.

НЕПРИКРЫТАЯ
АГРЕССИЯ

ЛУАНДА, 
жим ЮАР, 
ральной и

Расистский ре- 
пользуясь мо- 

материалъной
поддержкой стран НАТО и
США, 
против

расширяет агрессию
Народной Рес-

публики Ангола. В послед
ние дни с военных баз ЮАР 
и оккупированной ею Нами
бии в южные районы Анго
лы переброшены новые зна
чительные контингенты юж
но-африканских регулярных 
войск.

(ТАСС).

ОТ КОНФЕРЕНЦИИ 
ДО КОНФЕРЕНЦИИ

Много знаменательных 
событий произошло за эти 
два года в жизни комсо
молии Среднего Урала. 
Добрые дела юношей и 
девушек области вписаны 
в летопись уральской ком
сомолии. О них расска
зывает эта подборка.

ГОД 1974-й
• Талон № 1 лицевого сче

та «Комсомольского фонда
экономии» на комбинате
«Ураласбест» за 1973 год за-
полнила 
дежная

комсомольско-моло-
смена «В»

XIV съезда ВЛКСМ
имени 

из цеха
обогащения асбофабрики № 5. 
В 1973 году коллектив смены 
выпустил сверх плана 720 тонн

98650 рублей 
ф Отличными 

подарками решили

смены

трудовыми 
встретить

щенном 50-летию присвоения 
городу имени Я, М. Свердлова.
• 11 октября утром на шес

той доменной печи цеха имени 
50-летия Ленинского комсомо
ла Нижнетагильского ордена

га
г

XVII съезд ВЛКСМ и 50-летие 
со дня присвоения комсомолу 
имени Ленина юноши и деву
шки Алапаевского станко
завода.

К дню открытия съезда они 
в нерабочее время изготовили 
токарно-револьверный станок 
1П365. С первого февраля на 
заводе была объявлена двух
месячная ударная трудовая 
вахта.

ф В апреле на Кушвинском 
металлургическом заводе была 
произведена «пионерская плав
ка», посвященная XVII съезду 
комсомола. Почетное право 
вести плавку было предостав
лено бригаде П. Е. Долговых.

ф Комсомольцы Уралвагон
завода выступили с инициати
вой создания мирной колонны 
«Свердловский комсомолец».

Ф Тькячи комсомольцев 
Свердловска принимали уча
стие в соревновании, посвя-

Ленина металлургического
комбината выплавлена стомил
лионная тонна тагильского чу
гуна. Юбилейную плавку вела 
бригада мастера Виктора Су
хова, старшего горнового Ев-

ЗАДАЧИ 
ЖУРНАЛИСТОВ

гения Пятина — 
социалистического 
ния металлургов.

ф На областной 
ской конференции

победитель 
соревнова-

комсомоль-
Уральско-

му политехническому институту 
вручено знамя ЦК ВЛКСАЛ и 
МВ и ССО СССР за первое 
место во Всесоюзном смотре- 
конкурсе на лучшую организа
цию научно-исследовательской 
работы студентов.

ф В марте впервые студен
там УПИ были вручены знач
ки ЦК ВЛКСМ и МВ и ССО 
СССР «За отличную учебу».

ОКОНЧАНИЕ 
НА 2 Й 
СТРАНИЦЕ

л

Вчера в Свердловске со
стоялся пленум правления 
областной организации Сою
за журналистов СССР. Он 
обсудил итоги декабрьского
(1975 г.) Пленума
КПСС и задачи журнали
стов области.

С докладом выступил за-
ведующий 
ганды и 
КПСС В.

Пленум

отделом пропа- 
ягитации обкома

журналистов.

П. Мазырин. 
призвал всех

работников
печати, телевидения и ра
дио отдать все свои силы, 
творческие способности де
лу успешного выполнения 
задач,' поставленных парти
ей, своим трудом способст-
вовать новому 
циалнстического

подъему со-

ния за достойную 
XXV съезда КПСС 
творению в жизнь 
десятой пятилетки.

поревнова- 
встречу
й ппп- 
планов
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от КОНФЕРЕНЦИИ
ДО КОНФЕРЕНЦИИ

ГОД 1975-й
(Окончание.

Начало на 1-й стр.).
• Бюро ЦК ВЛКСМ при

няло постановление «О при
суждении переходящих 
Красных знамен ЦК ВЛКСМ 
«За успехи в выполнении 
решений XXIV съезда 
КПСС» и комсомольских на
град, побывавших в космо
се, комсомольским органи
зациям по итогам работы в 
1974 году».

Среди награжденных Па
мятными лентами ЦК 
ВЛКСМ, побывавшими в 
космосе, названа Свердлов
ская областная комсомоль
ская организация.

ф 14 января 1975 года 
началось Всесоюзное ком
сомольское собрание «Ро
дине, партии — ударный 
труд, высокое качество ра
боты, отличную учебу!». 
В числе первых его провели 
молодые уралмашевцы. 
Молодежь кузнечно-прес
сового цеха решила выдать 
в 1975 году сверх плана 
300 тонн поковок и штам
повок.
• Молодежь Верхнесер- 

гинского долотного завода 
постановила на собрании 
провести в честь Дня Побе
ды день наивысшей произ
водительности труда, отра
ботать по одной смене под 
девизом: «За себя и за то
го парня!» и заработанные 
деньги перечислить в 
Фонд мира.

ф Комсомольцы механи
ческих цехов Свердловско
го машиностроительного 
завода им. М. И. Калинина 
первыми на этом предприя
тии поддержали инициати
ву тагильчан о формирова
нии эшелона «Свердлов
ский комсомолец». Вклад 
в фонд эшелона — 30 элек
тропогрузчиков ЭП-103 со 
Знаком качества.

В создании эшелона ак
тивное участие приняли то
кари Геннадий Шмаков, Ни
колай Урвалихин, Антонина 
Кулакова, комсомольско- 
молодежная бригада сле
сарей-сборщиков Евгения 
Пустоеойтоеа и бригада 
токарей-револьверщиц Ра
исы Журавлевой.
• В начале 1975 года 

пятитысячный коллектив ра
ционализаторов и изобре
тателей Первоуральского 
новотрубного завода одер
жал крупную трудовую 
победу—досрочно, за 3 го
да и 7 месяцев, выполнил 
свою творческую пятилет
ку. От внедрения в проиэ- ' 
водство 89 изобретений и 
более 7 тысяч предложе
ний сэкономлено около 12 
тысяч тонн металла, более 
8 тысяч тогГн условного 
топлива и 7 миллионов 
киловатт-часов электро
энергии.
• Около 25 миллионов 

рублей! Столько молодые 
труженики Среднего Урала 
заработали и перечислили в 
фонд создания мирного 
эшелона «Свердловский 
комсомолец». Как показы
вают рапорты городов и 
районов, практически нет 
такой комсомольской орга
низации, которая не участ
вовала бы в создании мир
ного эшелона.

6 мая эшелон был торже
ственно отправлен из Ниж
него Тагила. Молодые та- г 
гильчане внесли наиболь
ший вклад в создание 
«Свердловского комсо
мольца». Здесь, на Ураль
ском вагоностроительном 
заводе, и был построен 
эшелон. 7 мая в Свердлов
ске состоялся митинг, по
священный отправке эшело
на на Байкало-Амурскую 
магистраль.
• В апреле нынешнего 

года молодежь Среднего 
Урала встала иа трудовую 
вахту в честь XXV съезда 
КПСС. Сейчас большинство 
юношей и девушек завер
шили свои пятилетние зада
ния и успешно выполняют 
высокие обязательства, 
взятые в честь партийного 
форума.

ф В Каменске-Уральском 
началось строительство 
общетехнического фа
культета УПИ. В красивом 
четырехэтажном здании, 
что украсит улицу Ленина, 
будут большие аудитории, 
лаборатории, всевозмож
ные кабинеты, актовый зал, 
библиотека с читальным 
залом, столовая, большое 
книгохранилище. На об
щетехническом факульте
те УПИ одновременно 

смогут обучаться 1200 
студентов.
• В рамках традиционно

го X фестиваля «Весна 
УПИ», посвященного в этом 
году 30-летию Победы, бы
ли проведены межвузов
ские смотры-конкурсы во
кально - инструменталь
ных ансамблей, театраль
ных коллективов, люби
тельских кинофильмов, 
межвузовская фотовы
ставка, были проведены 
конкурсы политической 
песни, политического пла
ката.
• В ноябре комсомоль

ская конференция УПИ объ
явила соревнование акаде
мических групп за высокие 
показатели в учебе в честь 
XXV съезда КПСС.

ГАРАНТИЯ УСПЕХА
В проекте ЦК КПСС к XXV съезду сказано, что одной из главных задач в десятой 

пятилетке является осуществление курса Коммунистической партии на всемерное 
улучшение качества работы во всех звеньях народного хозяйства. На Уралвагонзаво
де уже давно идет соревнование, главным пунктом в котором стала борьба за качест
во, работа с «Паспортом комсомольской гарантии качества». Об этом рассказывает 
сегодня научный сотрудник Института экономики УНЦ АН СССР Александр Зотов.

Быть передовиком в со
ревновании среди ста четыр
надцати комсомольско-моло
дежных бригад трудно. Не
обходимо систематически 
выполнять сменные произ
водственные задания, не 
иметь возвратов и реклама
ций на изготовленную про
дукцию.

Следовательно, для того, 
чтобы работать с «Паспор
том комсомольской гарантии 
качества», надо всем членам 
бригады выполнять норму 
выработки, преодолеть как 
бы первый этап в этом со
ревновании. Но бригада не 
всегда состоит из опытных 
рабочих, в ней есть и но
вички.

Сначала они не могут 
делать существенный вклад 
в соревнование, но им-то это 
соревнование помогает быст
рее достичь уровня выпол
нения норм, а если говорить

шире, адаптироваться на 
производстве.

При этом второй этап со
ревнования — борьба за 
качество—как бы ускоряет 
достижение такого рубежа, 
когда все члены бригады 
справляются со своими нор
мами. К примеру, работала 
в цехе мелких узлов брига
да Александра Зинченко. 
Бригада сильная, реально 
претендовала на право рабо
тать с «Паспоптом комсо
мольской гарантии качест
ва». Сам бригадир за удар
ный труд был награжден 
Почетной грамотой ЦК 
ВЛКСМ. Но вот летом в 
цех пришло много необучен
ных ребят.

Пришлось эту бригаду 
разделить на две — вклю
чить учеников в их состав. 
Понятно, что бригада, кото
рая была одним из претен
дентов работать с личным 
клеймом, на время утрати

ла эту возможность. Зато 
заметны сдвиги у новичков. 
Их профессиональный рост 
идет намного быстрее, чем 
обычно. Бригады воспитыва
ют их на своих традициях. 
Например, за эти полгода 
не было ни одного случая 
нарушения трудовой дисцип
лины в этих бригадах. И, 
возможно, в ближайшее вре
мя они реально смогу| бо
роться за право работать с 
личным клеймом.

Личное клеймо выдается 
вместе с «Паспортом» всем 
членам бригады, получив
шей «Паспорт комсомоль
ской гарантии качества». 
Кстати, с этим клеймом 
пришлось долго повозиться. 
В заводском отделе стан
дартизации не нашли эскизов 
комсомольского клейма. А 
хотелось, чтобы комсомоль
ская отметка отличалась от 
обычной. Тогда после дол
гих споров выбрали за ос

АДРЕС 

ПЕРЕДОВОГО 

ОПЫТА

нову пятиугольник, символи
зирующий Знак качества, 
поместили в него порядко
вый номер и комсомольский 
значок.

Символично — комсо
мольский значок в Знаке 
качества.

Сейчас изделия с комсо
мольской гарантией прохо
дят без проверки бюро тех
нического контроля. А это, 
во-первых, заметно ускоряет 
процесс пооперационного 
прохождения деталей, уз
лов. Во-вторых, ритмичней 
работает производство.

Вот здесь назревает глав
ный вопрос — почему имен
но сейчас соревнование за 
качество вышло на первое 
место?

Дело в том, что в 1973— 
1974 годах на заводе про
изошла большая реконст
рукция, связанная с выпус
ком нового изделия. Надо 
было с первых дней зани-

маться выпуском качествен
ной продукции. А это всег
да сложно — полностью 
освоить количественный вы
пуск изделий высокого каче
ства. За 1974—1975 годы 
удельный вес изделий, вы
пускаемых со Знаком каче
ства, возрос с 1,4 процента 
до 29,7 процента. Сейчас со 
Знаком качества выпускают
ся шестидесятитрехтонные 
цельнометаллические полу
вагоны.

Долговечность конструк
ции нового полувагона уве
личилась в четыре раза. 
Сейчас на производстве 
каждого вагона экономится 
1226 рублей.

Имя инициатора борьбы 
за качество — Николай Че- 
кунов, бригадир комсомоль
ско-молодежной бригады 
сборочного цеха, молодой 
гвардеец пятилетки. Брига
да, которой он руководил, 
сдавала 97 процентов про
дукции с первого предъяв
ления: для других этого бы
ло бы достаточно, но не для 
Николая и его ребят. И они 
решили бороться за стопро
центную сдачу с первого 
предъявления. Разработали 
бланки показателей, приня
ли повышенные обязатель
ства по качеству продукции. 
Их поддержали другие 
бригады в цехе.

Сейчас, знакомясь с со
ревнованием за право ра-

ботать с «Паспортом комсо
мольской гарантии качест
ва», видишь стройную, про
думанную систему его орга
низации.

Разработаны и отпечата
ны положения о соревнова
нии, до каждого комсомоль
ца доведен смысл этого со
ревнования, четко работает 
система стимулирования, 
строго и наглядно ведется 
учет качества выпускаемой 
продукции каждым рабочим 
комсомольско - молодежной 
бригады. Благодаря этому 
соревнование уже сейчас 
имеет значительный эконо
мический эффект и дейст
венность, пользуется боль
шой поддержкой у админи
страции, партийных и проф
союзных органов. Наверное, 
без них былб бы нелегко. 
Взять стимулирование. На 
соревнование отпущены 
большие деньги. Так, комсо
мольско-молодежная брига
да, завоевавшая «Паспорт 
комсомольской гарантии ка
чества», награждается еже
месячными надбавками из 
фонда материального поощ
рения в течение следующе
го квартала в размере 
10 рублей на каждого чле
на бригады. Кроме того, 
бригадир, групкомсорг 
бригады, мастер участка 
премируются единовремен
ной, 1 раз в квартал, денеж

ной премией в размере 
20 рублей каждый.

Кроме этого, комсомоль
ско-молодежная бригада, 3 
квартала подряд подтверж
давшая право работать с 
«Паспортом», фотографиру
ется у знамени ЦК ВЛКСМ 
и народного комиссариата 
танковой промышленности 
СССР, полученного в годы 
Великой Отечественной вой
ны. Члены этой бригады 
заносятся в Книгу почета, 
и рассматривается вопрос о 
возможном повышении им 
вознаграждения по итогам 
года от 10 до 15 процентов.

Система учета качества 
такова. В специальный 
бланк заносятся данные ка
чества выпущенной за сут
ки продукции. Бланк сдает
ся в комитет комсомола. И 
только согласно бланку 
оценивается качество про
дукции.

Надо в заключение ска
зать, что соревнование за 
качество резко повысило 
число комсомольцев, рабо
тающих с личным клеймом. 
Так, если за пятилетку это
го права добились 220 че
ловек, то за последние че
тыре месяцы — 31. И по
ка еще не было случая, 
чтобы продукцию, отмечен
ную комсомольским клей
мом, вернули назад.

А. ЗОТОВ.

НЕЛЕГКО НАУЧИТЬСЯ УЧИТЬСЯ
Наверное, только в деся

том классе начинаешь четко 
осознавать, как важно хоро
шо учиться, работать в пол
ную меру сил и возможнос
тей. Оценка для нас очень 
много значит, она зачастую — 
показатель не только твор
ческой, но и общественной 
активности.

Наш класс — один из луч
ших по успеваемости среди 
десятых классов. Многие ре
бята у нас учатся на «хоро
шо» и «отлично». Атмосфера 
в классе, конечно же, дело
вая, настрой у всех очень 
серьезный: как можно лучше 
подготовиться к предстоя
щим экзаменам.

Вот этот деловой настрой 
класса очень хорошо показа
ло комсомольское собрание: 
«Отличной и ударной учебой 
встретим XXV съезд пар

тии». Выступали ребята, рас
сказывали о своих планах, о 
том, что значит для них каж
дый учебный день, каждый 
урок. Но больше всех понра
вилось нам выступление Лены 
Плохоткиной, нашей отлични
цы. Она очень подробно, 
четко рассказала о том, как 
строится ее рабочий день, 
как она готовится к урокам. 
Каждый из нас что-то вынес 
для себя после этого выступ
ления. Я вот, к примеру, про
бую теперь готовить материал 
не по абзацам, а целиком, 
сразу же запоминать, как это 
делает Лена. На этом собра
нии мы приняли обязательст
ва добиться за первое полуго
дие этого учебного года сто
процентной успеваемости. 
Я думаю, что с намечен
ным наш класс справится.

С нашими ребятами легко 
работать, потому что они 
взрослые: каждый из них яс
но представляет себе всю от
ветственность сегодняшнего 
дня: как сегодня важно ни
чего не пропустить, не про
глядеть, чтобы потом можно 
было все это реализовать в 
самостоятельной жизни.

Конечно, у нас тоже есть 
свои проблемы, еще пока не 
решенные. Мы еще недоста
точно грамотно умеем рас
пределять свое время, много 
суетимся, не научились, мо
жет быть, отделять главное от 
второстепенного. Очень не
просто научиться учиться, и 
во многом помогает ребя
там учебный сектор нашего 
класса. Там знают точно, у 
кого сегодня дела обстоят 
неважно, кому надо подтя
нулся, кому надо сегодня

Я — СТАР
ШЕКЛАС
СНИК

помочь. Ведь главное — не 
упустить момент, прийти на 
выручку.

Время уже показало, что 
большую пользу приносят 

рейды по проверке выполне
ний Домашнего задания. Мы 
занимаемся во вторую сме
ну^ и иногда выясняется, что 
в 12 часов у ребят сделана 
только половина задания. 
Когда же он, спрашивается, 
успеет все сделать, а если и 
успеет, то на каком уровне 
будет такая подготовка? Оче
видно, на низком.

Очень много дают нам 
встречи с представителями 
разных профессий. В этом 
учебном году у нас была 
встреча с биологами, а сов
сем недавно к нам приходи
ли гости из Уральского го
сударственного университе

та, с физического факуль
тета.

Действительно, сейчас ни
что не проходит мимо нас. 
Нагрузки большие, времени 
порой не хватает, а все рав
но интересно. Много у 
нас, десятиклассников, проб
лем. Кем мы будем, некими 
мы будем — многое зависит 
от нас сегодняшних.

Все важно, ведь нас вос
питывают не только педаго
ги, но и друзья, класс и 
оценка в классном журнале.

Е. ЦЫГАНКОВА, 
секретарь комсомольской 

организации 10а класса 
свердловской 

школы Нг 145.

Секретарь комсомольской 
организации отдела главного 
механика Арамильской сукон
ной фабрики, делегат област
ной комсомольской конферен
ции — электрик Александр 
Бабушкин.

• Делегат областной комсомольской конференции, учащийся Свердловского монтажного техникума Юрий Пирогов.
• Вскоре после окончания десятилегки Люда Брусницына пришла работать в швейное ателье № 8 города Асбеста. Сна

чала была приемщицей, потом перешла в цех, приобрела профессию швеи, ей присвоен III разряд. Молодежь ателье 
избирала Люду комсоргом, затем она была членом комитета комсомола горбыткомбината, и вот уже два года Брусницы
на — секретарь этого комитета ВЛКСМ.

В мае 1975 года Людмила стала членом КПСС. Комсомольцы Асбеста избрали ее своим делегатом на областную комсо
мольскую конференцию. Снимки А. НЕЧИПОРЕНКО и Л. БАРАНОВА.

БЕЗ ОСТАНОВОК НА ПОЛПУТИ
Обычно 

трудностях
МЫ

комсомольско 
коллективов.

говорим о 
формирования 
* молодежных

И разговор этот
в общем-то закономерен, по
скольку создать молодежный 
комбайновый отряд, карто
фелеводческое звено, ферму 
в самом деле не так-то про
сто. Подчас сталкиваешься с
непониманием 
руководителей 
стов хозяйств

со стороны 
и специали-

важности,
обходимости рождения 
сомольско-молодежного 
лектива.

Но нередко бывает и 
Создали в колхозе или

ме- 
ком- 
кол-

так.
сов-

хозе молодежное подразде
ление и... успокоились на этом. 
Успокоились с полной уве
ренностью, что миссия коми-
тета комсомола 
кончилась, что 
ско-молодежный

на этом за- 
комсомоль- 

коллектив,
как пущенный паровик, сам 
пойдет по уготованным ему 
рельсам. Тут-то и кроется од
на из основных ошибок ком
сомольских вожаков, пото

му что с момента создания 
молодежного подразделения 
начинается еще более слож
ная, еще более кропотливая 
работа комитета ВЛКСМ. Да-
ваите 
да

ные 
вовав

припомним случай, ког- 
комсомольско-молодеж- 
коллективы, просущест- 

некоторое время, рас-
падались, прекращали свое

комсомо

лия — ШЕФ 

НЕЧЕРНО

ЗЕМЬЯ

существование. Пожалуй,
помнятся не один не

лри-
Два

частности к директору А. М, 
Чижикову. Вот уже несколь-

ханизации фермы (за послед
нее время ничего не сдела
но для облегчения труда жи
вотноводов). Во-вторых, от

сутствует даже малейшая ор
ганизация культурного досу-

ко лет совхозе ведутся 
о строительстверазговоры 

кормового цеха. Но разгово-

га молодых 
Организации

ЖИВОТНОВОДОВ.

досуга сельской

таких примера.
Причины распада? По 

видимости, различные.
всей 

Но
есть и нечто общее. Это то, 
что парни и девчата остава
лись наедине со своими

ры разговорами, а животно
воды до сих пор не имеют 
возможности заниматься при
готовлением саратовской за
кваски и других кормов, тре
бующих запаривания. А при
водит это к усложнению ра
боты доярок и скотников, 
к искусственным преградам,
мешающим увеличению про
изводительности труда. Ведь

мы должны

культурного 
молодежи

проблемами. А точнее 
наедине с проблемами 
оставляли руководители

так; 
их 

хо-

не 135-килограммовую

зяйств, специалисты, вожаки 
комсомольских организаций. 

Одним из самых сильных
комсомольско молодежных
коллективов в животноводстве 
мы называем Ювинскую фер
му, расположенную на цент-

бавку могли получить ювин- 
цы, а значительно большую, 
будь на ферме кормоприго
товительный цех. Но его нет. 

Еще более сложное поло
жение возникло на Косаев- 
ской комсомольско-молодеж-

ральнои усадьбе совхоза
«Ювинский», В нынешнем го
ду девчата также завоевали 
одно из ведущих мест в тру-
довом соперничестве
каждой 
цев они 
по 2516 
Это на
чем за 
шлого 
налицо.

коровы за 11
- от 
меся-

получили в среднем 
килограммов молока. 
135 литров больше, 
тот же период про

года. Словом, успехи 
Но молодые дояр-

ки в большой претензии к 
руководителям хозяйства, и в

внимание. 
должны 
было и 
зяйствах

И 
идти 
есть

уделять особое 
труд, и отдых 

в ногу, как это

района.
в лучших

Не
этого единства

хо- 
будет

и отличных трудовых 
зателей. Убедительным

не будет

казательством этого
Панчинская ферма 
«Нижнеиргинский».

пока- 
до- 

стала
совхоза 
Раньше

она гремела на всю область. 
И работали девчата умело, и 
отдыхали интересно. Теперь 
нет ни того, ни другого. Все 
потерялось. И началось все
с потери интереса 
ВЛКСМ хозяйства i
ному коллективу

комитета 
к подшеф- 
животново-

ной ферме 
сельский».
из сильных 
Достаточно 
11 месяцев

совхоза < 
Это тоже

наших 
сказать,

«Ново- 
одна 

ферм.

дов.
Нет, 

члены 
только

я далек от 
комитетов 
и должны

мысли, что 
комсомола 
заниматься

что
нынешнего

за 
года

доярки получили от каждой 
коровы на 363 килограмма 
молока больше, чем в опре
деляющем году девятой пя-

тем, чтобы дневать и ноче
вать на фермах. Но нужно 
всячески способствовать раз-

тилетки. 
в числе 
шем — 
опытных

Но останется ли она

витию инициативы 
Нужно жить жизнью 
мольско-молодежных 
тивов. Помогать им

доярок, 
комсо- 

коллек- 
решать

ведущих 
сказать 
доярки

из молодежного

в дальней- 
трудно. Три 
уже ушли 
коллектива.

Известны и причины ухода. 
Во-первых, низка степень ме-

злободневные проблемы.
В. СУРМИН, 
заведующий 
орготделом 

Красноуфимского 
горкома ВЛКСМ.

На первый взгляд может 
показаться, что они, студен
ческие будни, однообразны, 
как строки расписания за
нятий, отпечатанные на ста
ренькой пишущей машинке, 
на которую в деканате ле
сомеханического факультета 
уважительно поглядывают 
уже многие поколения сту
дентов.

К жизни этой студенче
ской группы слово «однооб
разие», пожалуй, так же не
применимо, как беззаботная 
улыбка за несколько минут 
перед трудным экзаменом. 
Для группы ЛМФ-23 сейчас 
подходит к концу третий 
учебный семестр. Много это 
или мало и что дали вам 
эти полтора года студенче
ской жизни? На этот вопрос 
ребята ответили сразу, сом
нений не было ни у кого: 
«За это время мы не только 
увидели перспективу, кото
рую дают прочные знания, 
не только стали требователь
нее относиться друг к дру
гу, но и нашли каждый свое 
место в общественной жизни 
института». Вот такой при
мерно ответ можно было 
составить из мнений, выска
занных второкурсниками ле- 
сомеханическоГо факультета.

И слова у этих ребят с 
делом не расходятся. В этом 
убеждают хотя бы итоги со
циалистического соревнова
ния на факультете. Вот уже 
второй год подряд группа 
уверенно держит первое мес
то. Общественное поручение 
здесь имеет каждый из 28 
человек. «А как же иначе? 
Ведь тогда действительно 
жить будет неинтересно» — 
это тоже мнение 23-й груп
пы.

Собственно говоря, кол
лективное мнение группы 
звучит и со страниц «Днев
ника ударных дел», каждую 
строчку которого можно на
звать своеобразным рапор
том о том, что сделано. И 
в то же время дневник 
является также обобщением 
опыта работы комсомольской 
организации группы. Впро
чем, давайте лучше перели
стаем страницы этого днев
ника хотя бы за минувшие 
полгода. Скупые строки, но 
сколько за ними кроется... 
Вот почему, когда мы все 
вместе читали дневник, до
говорились: пусть некото
рые разделы ребята про
комментируют сами.

Строки из дневника:
«Первое октября. Мы сно

ва вместе. По всем правилам 
надо бы / сейчас заглянуть в 
будущее, все-таки учебный 
год начался. Но нам все еще 
вспоминается Целина. Может 
быть, потому, что для нас она 
была первой».

Комментирует секретарь 
комсомольской организации 
группы Сергей Максимов:

— Это было действитель
но неповторимое время. 
Здесь мы открыли для себя 
главные законы студенче
ской коммуны, здесь осозна
ли значимость своего тру
да, и это я считаю главным 
итогом нашей работы.

Большинство из нас ра
ботало в отряде «Атланты». 
Восстанавливали в Коуров- 
ском ЛПХ лесопильный цех.

ОТВЕТ
НА ГЛАВНЫЙ
ВОПРОС
Те обязательства, которые 
брали в начале трудового 
семестра, выполнили. В со
циалистическом соревнова
нии по институту отряд за- 

: нял первое место. Вообще, 
конечно, вспоминается мно
гое: и вынужденный ночной 
субботник по разгрузке це
мента, и посвящение в целин
ники, и занятия на консуль
тационном пункте... На тор
жественном митинге, посвя
щенном отъезду отряда, 
многим бойцам были вруче
ны почетные грамоты. Но 
более всего взволновали нас 
слова: «Спасибо за работу, 
приезжайте снова, мы будем 
ждать!» Такое, конечно, не 
забывается.

Строки из дневника:
«Отметили нас за проведе

ние политинформаций. В са
мом деле, получается инте
ресно. Значит, не зря старал
ся сектор политинформато
ров...».

Комментирует Наталья 
Бушенева, староста группы:

— Сектор политинформа
торов—дело для нас новое, 
но преимущество такого 
централизованного подхода 
к проведению политинфор
маций уже сейчас налицо. 
Несколько человек, которые 
входят в этот сектор, отве
чают за определенное на
правление. Они составляют 
с помощью закрепленного 
преподавателя рефераты, а 
затем на их основе и про
водятся политинформации. 
Такие беседы обладают од
ним неоценимым преимуще
ством — они не только по
знавательны, но и увлека
тельны.

Строки из дневника:
«Состоялось комсомольское 

собрание, на котором были 
подведены предварительные 
итоги выполнения социалисти
ческих обязательств. взятых 
в честь XXV съезда КПСС, 
говорили и о личном вкладе 
каждого в успешное заверше
ние социалистического сорев
нования. посвященного этому 
знаменательному событию...»

Комментирует секретарь 
бюро ВЛКСМ, делегат об
ластной отчетно-выборной 
комсомольской конференции 
Владимир Васильев:

— Это был не столько от
чет, сколько* размышления 
о том, что может сделать 
каждый комсомолец группы 
для того, чтобы после зим
ней сессии можно было ска
зать: свое слово мы сдержа
ли. За последние два меся
ца группа добилась многого. 
Об этом говорили и итоги 
предсессионной аттестации, 
которую все выдержали с 
честью. Но все же главное 
испытание — впереди.

Мне запомнилось выступ
ление заместителя секретаря

БУДНИ 
СТУДЕН
ЧЕСКОЙ 
ГРУППЫ

комсомольской организации 
2-го курса Василия Галкова. 
Он брал повышенные обяза
тельства — сдать зимнюю 
сессию на «отлично». И уже 
сейчас думает сдать некото
рые зачеты и экзамены до
срочно, так как сумел хо
рошо подготовиться.

Таких конкретных выступ
лений на этом собрании бы
ло много. Прозвучали и дель
ные предложения о создании 
в группе оперативного штаба 
сессии, об организации до
полнительных консультаций 
по наиболее трудным пред
метам и т. д. Чувствовалось, 
что ребята по-настоящему 
заинтересовмы в том, чтобы 
еще выше поднять авторитет 
группы.

Авторитет группы. Он 
зависит, конечно, не только 
от хороших показателей в 
учебе, но и от того, на
сколько удалось комсомоль
скому активу создать атмо
сферу подлинной увлечен
ности. В этом отношении в 
23-й группе давно уже ста
ло традицией — не ждать 
каких-либо рекомендаций от 
комитета комсомола или фа
культетского бюро. Со сво
ими предложениями ребята 
приходят сами, и, как пра
вило, те мероприятия, кото- 
рые планируются, получа
ются всегда интересными. 
А главное, каждый чувству
ет свою сопричастность с 
жизнью всей вузовской 
комсомольской организа
ции.

...Фотографий в дневнике 
немного. На одной из них —- 
группа ЛМФ-23 на суббот
нике по уборке территории 
подшефного детского комби
ната, на другой — эпизод 
из жизни студенческого стро
ительного отряда... Как мне 
объяснили. у фотографа 
группы впереди еще работы 
хватит, так как планируются 
и субботники, и концерты, 
и туристские походы...

И действительно, дневник 
еще не закончен. Впереди 
много интересных, весомых 
записей, и складываться они 
будут из того, что мы назы
ваем. примелькавшимся сло
вом «будни».

Ребята из 23-й группы 
сумели наполнить это слово 
своим особым содержанием. 
Как им удалось? Ответа 
на этот вопрос в дневнике 
вы не найдете. Но мне ка
жется. особых секретов здесь 
нет. Просто, в ЛМФ-23 каж
дое дело считают главным.

Ю. КУТУЗОВ.
Свердловск,

Уральский лесотехнический 
институт.
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ВЕРИТЬ
Нынешний год для Надеж

ды Зезюли, мастера спорта 
международного класса, ка
питана волейбольной коман
ды «Уралочка» Свердловского 
завода транспортного маши
ностроения им. Я. М. Сверд
лова. стал годом исполнения 
желаний. Успехи у нее были 
и раньше. В 1971 и 1973 гг. 
она завоевала звание чемпи
онки Европы среди юнио
рок — но именно в этом се
зоне сбылось то, о чем меч
тает каждый спортсмен: На
дя стала игроком основного 
состава национальной сборной 
Советского Союза и в ее со
ставе два месяца назад на 
чемпионате Европы в Юго
славии получила титул чемпи
онки континента. И не просто 
играла в команде, а, по об
щему мнению специалистов, 
была одним из лучших игро
ков нашей сборной и всего 
турнира.

Пять лет шла она вместе со 
своим тренером Н. В. Карпо-

В СВОЮ ЗВЕЗДУ
лем к этой победе, шла труд
ным путем. Ей всегда немно
го не везло. В «Уралочке» 
Надя появилась пять лет на
зад. Она еще училась в деся
том классе в Оренбурге и 
занималась у тренера М. С. 
Королевой, а на соревнования 
ездила уже вместе с «Ура
лочкой». К волейболу ее при
страстил старший брат Воло
дя. который играл у Н. В. 
Карполя в сборной юноше
ской РСФСР. Стройная, коор
динированная, прыгучая, На
дя, можно сказать, создана 
для этой игры, которая пле
нила ее своей красотой, раз
нообразием, коллективным 
характером. Уже первый юни
орский турнир в Чехослова
кии в 1971 году принес ей 
титул лучшего игрока турни
ра. Все шло хорошо. Ее при
гласили в первую сборную 
страны, должна была ехать на 
Олимпиаду, но заболела, и в 
Монреаль не попала.

Скольких трудов стоило

восстановить форму. Снова 
победа на юниорском чемпи
онате в Голландии. Снова 
включение во взрослую сбор
ную СССР. И опять травмы, 
болезнь, потеря спортивной 
формы. И тренеры выводят 
ее из состава национальной 
команды.

Любого это может выбить 
из колеи. Но тренер верил в 
ее звезду. К нынешнему се
зону они готовились по осо
бому плану, специально к 
финальному турниру VI лет
ней Спартакиады народов 
СССР. Сборная России, со
ставленная из волейболисток 
свердловской «Уралочки», 

выступила в Баку отлично, и 
одна из главных заслуг в 
этом была Надежды Зезюли, 
бывшей настоящим лидером 
команды. Мнение специали
стов было единодушным — 
ее признали лучшим игроком 
спартакиадного турнира.

Чтобы стать большим мас
тером в любом виде спорта,

недостаточно только быть хо
рошим «техником» и «такти
ком», иметь физические дан
ные. Нужен прежде всего ха
рактер. Надя в 19 лет была 
уже капитаном «Уралочки», 
хотя многие ее подруги по 
команде были гораздо старше 
по возрасту. Она из тех во
жаков, которые ведут вперед 
своим личным примером. На 
площадке она — лидер по 
игре, готовая всегда прийти 
на помощь. А в жизни это 
скромный, отзывчивый, доб
рый человек, однако всегда 
принципиальный, когда дело 
касается интересов коллекти
ва. Не случайно, наверное, 
поэтому она была комсоргом 
молодежной сборной страны, 
капитаном и комсоргом сбор
ной РСФСР.

Конец года принес 22-лет- 
ней студентке последнего 
курса Свердловского радио
техникума еще одну прият
ную весть: комсомольцы рай
она оказали Наде доверие, 
избрав ее своим представите
лем на областную комсомоль
скую конференцию. Надежда 
Зезюля это доверие заслу
жила.

Л. ШИШКИН.
•яяивяявявиивиивииии

ПЛАНЕТА В ОБЪЕКТИВЕ

НАМ только что 
СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП

ние
ф ПАРИЖ. Положе-

трудящихся-имми-

ПОРТРЕТ ДЕЛЕГАТА

ИНТЕРВЬЮ ДЕЛЕГАТА
наши зрители; с другой сто
роны, и полная ежедневная 
самоотдача актера тоже будет 
оценена. Хороший нравствен
ный климат — это когда в

В ТВОР
ЧЕСКИХ 

СОЮЗАХ

ТЕАТР-РАБОТА 
ОБЩЕСТВЕННАЯ

Когда в коллектив приходит новый руководитель, насту
пает сложный, порой даже мучительный для обеих сторон 
период *притирки* характеров, творческих индивидуаль
ностей. Особенно трудно проходит он в силу специфики 
профессии, эмоциональной обостренности отношений в те
атральном коллективе.

Павел Васильевич Коробов — главный режиссер Сверд
ловского театра юного зрителя имени Ленинского комсо
мола — работает в нашем ТЮЗе первый сезон, и именно 
сейчас он переживает этот трудный период — начало твор
ческой жизни в новом коллективе.

Павел Васильевич избран делегатом на областную ком
сомольскую конференцию. Да это и понятно, ведь художе
ственный руководитель театра — не просто творческий ра
ботник, но и общественный деятель. И поэтому первый 
наш вопрос к главному режиссеру ТЮЗа был о том, как 
он понимает содержание общественной работы для актера, 
режиссера — творческого работника театра...

— Работник театра — пре- ни.мать друг друга. Начинать 
жде всего идеологический ра- приходится с мелочей, но чем 
ботник, и его обшествейное дальше — тем сложнее...
воздействие на зрителя, его — На недавнем слете твор- 
обшеиие со зрителем начи- ческой молодежи речь шла о 
нается только тогда, когда создании клуба, в работе ко- 
между сиеной й залом' достиг- торого приняли бы участие 
нуто взаимопонимание. Отсю- молодые деятели театра и ки- 
да и необходимость постоян- но, молодые художники, архи- 
ного контакта со зрителями, текторы, литераторы, музы- 
особенно со зрителями театра канты. Как молодежь вашего 
детского и юношеского, пото- театра относится к этой идее? 
му что наш зритель совер- — Наши актеры активно 
шенно особый. Мы не только участвуют во всех обшествен- 
идеологически и нравственно, ных делах, часто по поруче- 
эстетически воспитываем нию обкома ВЛКСМ прини- 
юных, но готовим, если можно мают участие в различных 
так выразиться, «кадры» для встречах, выступлениях. И вот 
взрослых театров. сейчас обком комсомола по*

Наша работа непрерывна, ставил перед нами новую 
потому что непрерывна теку- задачу — по сути дела, моло- 
честь наших зрителей. Подра- дежь ТЮЗа должна стать ос- 
стает одно поколение, на новой клуба творческой мо- 
смену ему приходит другое и лодежи. собрать вокруг себя 
задает новые вопросы... Меня- молодых, заинтересовать их, 
ются проблемы детства, сегод- положить начало взаимо- 
ня они не те, что вчера. Вик- обогащающему общению. Оче- 
тор Сергеевич Розов полушу- видно, это должен быть 
тя-полусерьезно говорил об клуб, где молодые могли 
этом приблизительно так: бы в неофициальной, непри- 
«Нескблько лет назад вы объ- нужденной обстановке обсуж- 
являли своему ребенку: «Что- дать свои наболевшие творче- 
бы в одиннадцать был до- ские проблемы. Сейчас глав- 
ма!». А он выпрашивал раз- ное — чтобы создание этого 
решение прийти в двенадцать, клуба не осталось только в 
Сегодня он соглашается прий- рамках разговоров и добрых 
ти в двенадцать, и не прихо- пожеланий.
дит совсем»... — Павел Васильевич, как.

Вот так меняется жизнь, 
меняемся и мы. И важно не 
только уловить тенденцию из
менений, но я понять ее, и 
уметь на нее воздействовать 

Недавно прошла II Всерос
сийская неделя «Театр и де
ти». В нашем театре это был
целый комплекс мероприятий: — Сплочение творческого 
впервые проводился День ди- коллектива — процесс очень 
ректора, мы приглашали к сложный, а начинается он. как 
себе учителей и родителей, ни странно, с вещей элемен 
организаторов внеклассной ра- тарных: с явочного листа. ' 
боты. Начал действовать лек- соблюдения профессиональной 
торий для старшеклассников, и творческой дисциплины, с 
его занятия будут проводить- ответственности за каждый 
ся в последний понедельник рядовой спектакль Так. не- 
месяца и посещать его могут давне мы ввели на каждом 
все желающие. представлении дежурство чле

Мы — частые гости в шко нов художественного совета 
лах. Задача таких встреч со Актер теперь знает, что его 
зрителями не просто показать ошибки, его нодобросовест 
«живого артиста», а пропаган ность на сцене не останутся 
да театра. разъяснительная незамеченными. а значит — 
работа. Мы должны воспитать возрастает ответственность и. 
своего зрителя, научиться по в конечном счете, выигрывают

театре нет равнодушных лю
дей, когда активно реагируют 
на все. происходящее в кол
лективе, — будь то обычная 
репетиция, подготовка к пре
мьере или же какое-то об
щественное мероприятие.

В нашем театре существует 
лекторий не только для юных 
зрителей, ио и для труппы. И 
мы стараемся, чтобы каждая 
лекция строилась особым об
разом, чтобы она по-настоя
щему заинтересовала, задела 
актеров, чтобы была насыще

грантов во Франции стано
вится все более тяже
лым. Они — первые жерт
вы несправедливости в 
области занятости, зара
ботной платы и социаль
ного обеспечения, под
вергаются расовой дис
криминации. Об этом го
ворится в опубликованном 
здесь совместном заявле
нии В КТ и землячеств 
алжирцев в Европе.
• ВАШИНГТОН.

Соединенных Штатах за
В

первые девять месяцев 
этого года, указывается в
предновогодней сводке

на ваш взгляд, создается ола- 
гоприятный нравственный 
климат в театре, атмосфера 
дружеского общения и взаи
мопонимания. без которой, на
верное. невозможно себе пред
ставить и атмосферу настоя
щего творчества?

на снимке: П. В. Коробов.
на необычными, запоминаю
щимися фактами. Ведь в на
шей профессии трудно пред
угадать, какая информация 
когда пригодится, но, как 
правило, то, что западает в 
душу, непременно рано или 
поздно срабатывает на сцене. 
Общественная работа безус
ловно расширяет кругозор, но 
результаты ее не мгновенны...

Мы не можем существовать 
без общения со зрителями. 
Тогда мы сразу откатываемся 
на сто лет назад. Вокруг нас 
каждый день — новая жизнь. 
Зритель от нас берет много, 
но и мы получаем от него “не 
меньше.

Если сформулировать, какой 
должна быть идеальная ат
мосфера в театре, то это бу
дет слишком просто, и не по
кажется идеальным. Для на
чала я бы очень хотел, что
бы каждый актер нашего те
атра приходил на репетицию 
и на спектакль внутренне мо
билизованным. творчески под
готовленным.

Это. казалось бы, норма. Но 
как не часто она выполняется 
и как необходимо, чтобы она 
выполнялась, когда твоя про
фессия — актер, режиссер. 
Только тогда будет произво
диться то воздействие на зри
теля. которое призвана осуще
ствлять наша профессия, по 
самому своему содержанию 
профессия — общественная.

С ЗАБОТОЙ
О МОЛОДЫХ
Из всех творений искусства 

самые долговечные — архи
тектурные. В этом — счастье 
их создателей. И их великая 
ответственность. «Плохую кар
тину можно спрятать, скверную 
скульптуру — разбить, но как 
поступишь с фасадом двор
ца?» —- писал Дидро. Вот по
чему столь пристально внима
ние со стороны правления 
Свердловского отделения Сою
за архитекторов СССР к тем, 
кто избрал своей профессией 
зодчество. И к молодым архи
текторам — прежде всего.

Едва ли не с первых.дней 
обучения будущих зодчих меж
ду ними и руководителями 
областного отделения Союза 
устанавливается постоянный 
контакт. Благодаря этому уче
ба и первые практические ша
ги студентов - архитекторов 
совершаются при непосредст
венном участии и помощи стар
ших товарищей. Ежегодные 
просмотры студенческих ра
бот — в них принимают уча
стие специалисты различных 
отраслей архитектуры — поз
воляют выявить наиболее ори
гинальные проекты. И это осо
бенно важно сейчас, когда пе
ред советскими зодчими со 
все большей остротой встает 
задача покончить с невырази
тельностью архитектурных ре
шений, однообразием застрой
ки городов и поселков. Луч
шие проекты из представлен
ных на просмотр отбираются и 
рекомендуются затем для уча
стия во Всесоюзном конкурсе 
студенческих дипломных работ. 
За последние два го"да 12 ра
бот свердловских студентов 
были отмечены дипломами 
Союза архитекторов СССР.

Большую заботу проявляют 
члены областного отделения 
Союза и в отношении научной 
работы студентов, в частно
сти — участия их в осуществ
лении программы «Каменный 
пояс». Программа предпола
гает создание хорошо проду
манной системы сохранения и 
рационального использования 
красот природы Урала, его за
поведных мест, памятников 
истории и культуры. Прд ру
ководством и при непосредст
венном участии своих старших 
товарищей .будущие архитек
торы проводят работу по вы
явлению памятников на терри
тории Свердловской области и 
Башкирской АССР, их обмеру, 
паспортизации. Программа 
«Каменный пояс» действует не
многим более года, за это вре
мя около 100 памятников по
лучили документы, удостоверя
ющие их неприкосновенность...

«Больным» вопросом Сверд
ловского отделения Союза 
архитекторов, однако, до сих 
пор остается связь с молоды
ми архитекторами, работающи
ми в городах области.

Очевидно, выходом из соз- 
| давшегося положения будет 

создание при Союзе архитек
торов молодежной секции.

И. АНИКИНА. '

Несмотря на полицейский 
террор и репрессии, коренные 
жители США — индейцы не 
прекращают выступлений в 
защиту своих жизненных 
прав.

В городе Милуоки (штат 
Висконсин) состоялась де
монстрация индейцев. Поли
ция с помощью дубинок рас
правилась с ними. Более 20 
активистов движения амери-

канских индейцев брошены, 
за решетку.

На снимке: разгон поли
цией участников демонстра
ции в Милуоки.

Фото ЮПИ—ТАСС

Федерального бюро рас
следований, число серьез
ных преступлений возрос
ло по сравнению с тем 
же периодом прошлого 
года на 11 процентов.
• ЛУСАКА. Делегаты 

четвертой ежегодной кон
ференции конвента черно
го народа ЮАР приняли 
резолюцию, в которой 
единодушно заявили, что 
только Народное движе
ние за освобождение Ан
голы (МПЛА), возглав
ляющее правительство 
Народной Республики Ан
гола, является единствен
ным законным предста
вителем всего ангольско
го народа. Участники кон-
ференции решительно

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

СОВЕТ ЧЕТЫРЕХ
МИЛЛИОНОВ

В Будапеште завершился 
XXIII съезд венгерских 
профсоюзов. Но, по сущест
ву, большой разговор о де
лах профсоюзных начался 
задолго до него: на отчетно- 
выборных собраниях и кон
ференциях первичных орга-

лиона тружеников различ
ных отраслей, тех. о ком ге
неральный секретарь Все- 
венгерского совета проф
союзов Шандор Гашпар ска
зал в докладе: «Человек со
циалистического типа нахо
дится не за тридевять зе-

низаций и областных сове- мель: он повсюду. Одна из
тов. Было принято, как от-
мечала газета 
около миллиона 
ний и резолюций

«Непсава», 
предложе
но самым

конкретным вопросам. Та
кая высокая активность 
объясняется возросшим ав
торитетом профсоюзов, 
представляющих интересы 
более четырех миллионов 
трудящихся ВНР.

Делегаты съезда в своих 
выступлениях подчеркива
ли, что под идейно-политиче-

основных черт его характе
ра состоит в том, что, яв
ляясь сознательным строи
телем социалистического об
щества, он сознательно стре
мится к развитию своей 
личности»,

«Жить, работать и учить
ся по-социалистически» — 
девиз многих тысяч трудо
вых коллективов. За пяти-

ское сельское хозяйство, 
дающее ныне продукции на 
60 процентов больше, чем 
до войны.

Многие делегаты говори
ли о достижениях в обла
сти социального обеспече
ния. Почти все население 
Венгрии охвачено системой 
социального страхования. 
Если 25 лет назад на эти 
цели ежегодно выделялось 
2,3 миллиарда, то сейчас — 
более 70 миллиардов форин
тов, Создана единая система 
охраны материнства и дет
ства. На каждые десять ты
сяч жителей Венгрии при
ходится 25 врачей, больше, 
чем в развитых капитали
стических странах. По срав
нению с 1950 годом в 2,8 
раза увеличилось потребле
ние населения и в три ра-

осудили военную интер
венцию расистского ре
жима ЮАР против Анго
лы.
• НУАКШОТ. В сто

лице Мавритании закон
чилось совещание глав за- 
падноафрикански^ госу
дарств — членов постоян
ного межгосударственного 
комитета по борьбе с за
сухой в Сахельской зо
не. Страны, расположен
ные в этом районе полу
пустынь, протянувшемся 
вдоль южной границы Са-
хары, объединили
усилия и 
работали

совместно
свои 
раз-

за реальные доходы.

ряд
направленных

проектов, 
на предот-

вращение пагубных по
следствий засухи и дру
гих стихийных бедствий.
• БЕРЛИН.

солидарности с борьбой
О своей

ТОВАРИЩ 
ПЕСНЯ

Стихи Э МИХАЙЛОВА НАЗЫВАЙТЕ МЕНЯ
КОМСОМОЛЬЦЕММузыка Н. ТРОСТЯНСКОГО

иы;где виня де костямдемом,смешении ёоцыиик амь се^цно-

Сквозь огонь...
Сквозь огонь
Комсомольцы в боях 

пробивались.
Чашу горьких потерь, 
Чашу горьких потерь 
Нам испить полной 

мерой досталось.
Но в горниле войны, 
Где броня до костей 

догорала,
Для свершений 

больших
Сталь сердец молодых 
Комсомолия нам

отковала.
По воде...
По воде
Проходили оебята, как 

боги,
И в дремучей тайге 
И в дремучей тайге 
Возникали мосты и

дороги. 
Там, где плавились дни, 
Там, где ночи с

мороза трещали, 
Силой воли стальной 
И мечтой озорной 
Комсомольские

стройки вставали.
Медных труб...
Медных труб
Голоса не гремели над

нами...
Комсомольский билет, 
Комсомольский билет, 

Ты на сердце лежал —
не в кармане.

И опять я готов
Ко всему, что на долю 

придется.
Ну, а если побед
Не бывает без жертв, — 
Называйте меня

комсомольцем!

летку их руками воздвигну
ты и введены в действие та
кие крупные промышленные

профсоюзы, действуют как
единая самостоятельная ор- ^Н^нкого проката на ме^
ганизация, не только дово
дящая политику партии до 
масс, но и деятельно уча
ствующая в формировании 
этой политики. Профсоюзы 
участвуют в обсуждении 
программ развития, разра
ботке мер по улучшению ус
ловий труда, решении хо
зяйственных задач. Особен
но велика роль профсоюзов 
в мобилизации трудящихся 
на выполнение народнохо
зяйственных планов. Массо
вый характер приняло, на
пример, движение бригад 
социалистического труда. В 
него включилось более мнл-

таллургическом комбинате 
имени Ленина, газопровод 
«Дружба-П», стекольный за
вод в Орошхазе, и десятки 
других.

В принятой съездом резо
люции приводятся впечат
ляющие примеры подъема 
венгерской экономики и ро
ста благосостояния народа 
за 30 лет после освобожде
ния страны от фашизма. 
Национальный доход уве
личился в пять, а промыш-

В выступлениях на съезде 
подчеркивалась роль проф
союзов в интернациональ
ном воспитании, дальнейшем 
развитии многостороннего 
сотрудничества по претворе
нию в жизнь Комплексной 
программы социалистиче
ской экономической интегра
ции. Особенно тепло говори
ли делегаты о Советском 
Союзе.

— Советский Союз, — 
сказал Шандор Гашпар, —
мы уважаем и ценим 
страну, народ которой 
самый большой вклад 
шественный прогресс, 
сделал больше всех в

как 
внес 

В об- 
Он 

инте-

испанского народа против 
франкизма, за демокра
тические права и свободы 
заявил Секретариат меж
дународного объединения 
профсоюзов трудящихся 
общественного обслужи
вания.
• ВЬЕНТЬЯН. Здесь 

открылась первая сессия 
Верховного национального 
собрания Лаосской На
родно - Демократической 
Республики. ** .

С вступительной речью 
на сессии выступил Пред
седатель Верховного на
ционального собрания 
президент страны Суфа- 
нувонг. «Главная и бли
жайшая задача всего на
шего народа и всех чле
нов нашего собрания, —
сказал он. состоит в

ленное производство в
десять раз. Создано круп
нотоварное социалистиче-

песах того, чтобы в Европе
был мир. Советский
является 
кой мечты

колыбелью
Союз 
вели-

революционного
рабочего движения, отчим 
домом социализма.

м. ПОПОВ.
(АПН).

том, чтобы защитить Ла
осскую Народно-Демокра
тическую Республику и 
превратить ее в страну, 
живущую под знаком ми
ра, независимости, демо
кратии, единства, про
цветания и социального 
прогресса».

(ТАСС, 25 декабря).

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА 

СПОРТИВНАЯ 
СЕССИЯ 
НАЧАЛАСЬ

В Свердловске в манеже 
УПИ прошли соревновании 
первенства облсовета «Буре
вестник» по легкой атлетике. 
Соревнования начались забе
гами спринтеров. У мужчин 
победу одержал политехник 
В. Русанов с результатом 
10,9 сек., у женщин студентка 
лесотехнического института 
Е. Кольчевская с результатом 
12,2 сек. Первым линию фи
ниша на дистанции 500 м пе
ресек студент пединститута 
А. Вешкурцев. его время 1 мин. 
55,7 сек. Его товарищи по 
команде В. Дивавин и А. Ба- 
раковских сумели сделать по
бедный дубль на 3000 м—соот- 
ветствснчо 8 мин. 22 сек. и 
8 мин. 40 сек. Под занавес 
первого дня высокий резуль
тат в прыжках в высоту по
казали политехники В. Кунце
вич и А. Знаменских — 210 см, 
что является высшим достиже
нием Свердловской области. 
Очки, полученные политехни
ками «на высоте», оказались 
решающими для командной 
борьбы. Двойную победу на 
дистанциях 800 и 1500 м 
одержала будущий педагог 
Т. Новичкова. Из технических 
видов следует отметить ре
зультат в барьерном беге на 
110 м студента пединститута 
В. Ваничива — 15,1 сек.

Общую победу одержали 
политехники с суммой 36.095 
очков, далее следуют студенты 
пединститута и лесотехники, 
соответственно 32.836 и 20.737 
очков.

Г. КИРЮХИН, 
преподаватель Свердловского 

педагогического института.

• БИАТЛОН

КУБОК УРАЛА-У СВЕРДЛОВЧАН
В программу традицион

ных всесоюзных соревнова
ний на «Кубок Урала», про
шедших в Свердловске, вхо
дили 10-километровая гон
ка, эстафеты 4x7,5 км для 
мужчин и 3x7,5 км для 
юниоров. В обоих случаях 
каждый участник дважды 
вел стрельбу (из положения 
лежа и стоя) на дистанции. 
Как только пуля, посланная 
в мишень, не достигала це
ли, лыжник наказывался 
прохождением штрафного 
круга в 150 метров. На 
этом он терцл. как прави
ло, 30 секунд, а значит 
уменьшал шансы на победу.

По-разному стреляли на 
огневых рубежах участники. 
В фО-километровой гонке 
никому из них не удалось 
выполнить «план» на 100 
процентов. Тем не менее, 
даже сравнительно неудач
ное поражение мишеней ди
намовцем из Свердловска 
Ф. Сабирьяновым (4 прома
ха) не помешало ему сохра
нить преимущество, достиг-

нутое на дистанции, и за
нять первое. место. Его ре
зультат 37 мин. 23 сек. Че
лябинец Н. Емпиханов за
нял второе место — 38 мин. 
01 сек. У юниоров сильней
шим. стал Ю. Баранов (Уд
муртия) — 38 мин. 18 сек. 
Интересно, что его время — 
третье время дня. К тому 
же молодой спортсмен от
стрелялся лучше всех участ
ников (их было более 100).

В острой борьбе прошла 
мужская эстафета. 11 
команд оспаривали приз. Со 
старта вперед ушел гонщик 
из Барнаула А. Павлов. Он 
уверенно чувствовал себя и 
на дистанции, и в стрельбе. 
Без единого промаха выпу
стил он все 10 пуль. Так же 
успешно миновал огневые 
рубежи И. Перевощиков 
(Удмуртия), что позволило 
ему вторым закончить свой 
отрезок пути. Свердловча
нин А. Артеменко, «замеш
кавшись» на штрафных кру
гах, передал эстафету лишь 
четвертым. Но rie зря гово-

рят, что в такой гонке про
махи одного имеют возмож
ность исправить другие. И 
это лишний раз подтвердили 
свердловчане. Вначале 
А. Науменко, отлично прой
дя дистанцию, вывел коман
ду на второе место, затем 
С. Яганов и В. Ильин прине
сли победу сборной Сверд
ловской области — 2 часа 
05 мин. 08 сек. Спортсмены 
Удмуртии заняли второе ме
сто. Биатлонисты Челябин
ска. долгое время находив
шиеся в «тени», сумели фи
нишировать третьими.

У юниоров же неудачную 
стрельбу на первом этапе 
свердловчанина О. Фарлен- 
ковя товарищи по команде 
В. Иващенко и А. Сычугов 
не сумели компенсировать 
в ходе дальнейших событий. 
Хозяева заняли второе ме
сто, проиграв победителям- 
спортсменам Челябинска 
более четырех минут. Тре
тье место — у команды 
Удмуртии.

В. ПАВЛОВ.

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ

ИСПЫТАНИЯ-ВПЕРЕДИ
«Уральский трубник» — «Се- 

вероникель» (Мончегорск) — 6:3 (3:1).
Голы забили: у «Уральского 

трубника» — Мальцев (2, 14, 
63, 83), В. Денисов (34, 81); у 
«Североникеля» — Балдин (25, 
58 — оба с 12-метровых штраф* 
ных ударов), Клейменов (75).

Штрафное время: «Уральско
го трубника* — 20 мин., у «Се
вероникеля» — 10 мин.

Главный бомбардир «Северо
никеля» В. Рылеев в предыду
щем матче получил серьезную 
травму. В отсутствие своего 
лидера гости заботились преж
де всего об обороне, заранее 
уступив хоккеистам «Трубни
ка» территориальное преиму
щество. Думается, защищались 
северяне с излишним усердием. 
Как показали события, найти 
«счастье» они могли только в 
атаке. Примео тому, умело соз
данные голевые ситуации у во
рот хозяев. Но вперед гости

шли весьма редко.
Не обошлось без ЧП. В сере

дине тайма из-за неисправно
стей в системе электроосвеще
ния игру пришлось остановить. 
После 20-минутного антракта 
хоккеисты вновь вышли на лед. 
Но вслед за техникой взбунто
валась погода: сильный снего
пад свел на нет усилия обеих 
команд в оставшиеся по пеое- 
рыва четверть часа.

Новотрубники (вот уже в ко
торый раз!) заставили поволно
ваться зрителей. Достигнув со
лидного материального пере
веса, они пытались поиграть с 
соперником «на малых оборо
тах». Однако растеряли ппси- 
мущество в считанные мину
ты. И лишь когда разрыв в 
счете сократился до минимума, 
уральцы включили главные 
скорости...

Четыре мяча в этом матче за
бил А. Мальцев. Радует, что он 
наконец-то сыграл, как и подо
бает ключевому форварду: по-

спортивному зло, темперамент
но и остро. Особенно краси
вым был его второй гол. Лихо 
промчавшись по левому краю, 
он под острым углом пробйл в 
«девятку».

Матч с «Североникелем» за
вершил длительную серию по
единков на Первоуральском 
льду. Хозяева поля с честью 
выдержали этот стартовый эк
замен. 10 очков из 12 возмож
ных — таков их а багаж» перед 
дальней дорогой. Уральцам 
теперь предстоят трудные мат
чи в Москве. Красногорске, 
Алма-Ате и Свердловске. Пер
вое испытание уже завтра — 
встреча с лидерами чемпиона
та — динамовцами Москвы.

В. ДЕМИН.
Остальные результаты 

тура: «Кузбасс» (Кемеро
во) — «Старт» (Горький) — 
8'4, «Енисей» (Красно
ярск) — «Вымпел» (Кали
нинград) — 3:2, «Зоркий» 
(Красноярск) — «Динамо» 
(Москва) — 1:3, СКА (Ха
баровск) — «Волга» (Улья
новск) ,— 9:4.
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ресована молодым уральцам.

ТУРИЗМ

традиционной рубрикой рас
сказывает сегодня об отдыхе.
общественной работе, увле
чениях комсомольцев.

Короче говоря — она ад-

Эта подборка под пашей

ПИОНЕРСКИЙ
ТЕАТР

Д'Артаньян 
обнажает

«Траверс»

разнообразную и в то же вре
мя целенаправленную про
грамму. Все представленные 
жюри номера раскрывали со-

зовет в путь
Год исполнился спортив-

ному клубу «Траверс», ор
ганизованному на Киров- 
грапском медеплавильном 
комбинате. Срок небольшой, 
но все же за это время клуб 
добился того, что считается 
в области одним из лучших. 
Заслуга в этом комитета ком
сомола предприятия, уделяю
щего «Траверсу» очень боль
шое внимание, председате
ля совета клуба Сергея Ус- 
Тавова. всех спортсменов-эн
тузиастов комбината. Особен
но здесь развит туризм: 
только в течение лета прове
дено два крупных туристи-

держание той 
деятельности, 
комсомольская 
весь коллектив

полнокровной 
которой живет 
организация и 
совхоза-техни-

кума в преддверии XXV съез
да КПСС. Очень красноречиво 
и убедительно сдавили они с 
областной сцены передовых 
людей Красноуфимского рай
она. ставших знаменитыми вы
пускников совхоза-техникума, 
орденоносный коллектив ко
торого отметил нынче свой 
вековой юбилей.

Б. БОРИСОВ.
КЛУБЫ

ческих похода 
Белой на Южном 
путешествие по

— по рек»
Урале и 

> хребтам
Среднего Урала.

Туристы клуба принимали 
участие во всесоюзном сле
те. и совершили сложные
путешествия, организован
ные Свердловским клубом 
туристов, по бурной саянской 
реке Оке и лыжный поход
по нехоженым тропам 
лярного Урала.

Недавно спортсмены 
вели итоги прошедшего

По-

под
года

и наметили большие рубежи 
па будущее. Перспективы у
клуба хорошие, например.
месяц назад начались трени
ровки в школе горного ту
ризма. и. конечно, вся моло
дежь горячо заинтересована, 
чтобы эти перспективы по
скорее были воплощены 
жизнь. В. МУРАШОВ.

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ 
САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

в

Лучшая 
агитбригада

Вернулась в Красноуфимск
победой комсомольская

агитбригада Красноуфимского 
совхоза-техникума, носящая 
символическое имя «Хлеборо
бы». Ребята во главе с худо
жественным руководителем 
П. А. Бочарниковым и музы
кальным руководителем Влади-
миром Галкиным 
первое место в

завоевали 
областном

конкурсе агитбригад сельско
хозяйственных техникумов. Это 
уже их вторая победа: в 1973 
году они тоже вернулись по
бедителями.

Победа вполне заслуженная. 
Талантливый, сплоченный кол
лектив подготовил и показал

РЕПОРТЕРСКИЕ

МАРШРУТЫ

О ОТЪЕЗДА из Бу- 
44 ланаша у меня было 

еще немного времени, и 
секретарь комитета ком
сомола шахтоуправления 

■ Саша Александров вдруг 
предложил: «Хочешь, я тебе 
покажу что-то. Во всяком слу
чае, для корреспондента это 
должно быть интересно...»

...Мы вошли как будто в 
другой мир, и сразу все забы
лось: усталые, в угольной пы
ли лица шахтеров, скрежет 
движущегося транспортера, 

сырой свод штрека. С поро
га просторной светлой ком
наты нас встретил большой 

: черный ворон, он подбежал 
к самому краю сетки, высу
нул в давно известную ему 
щель большой серый клюв.
замотал головой 
вался.

здоро-

— Здравствуй, Карл, .-— 
Александр протянул руку к 
сетке. '

Кар, кар. еще бо-
лее оживился ворон.

— Эту птицу подобрали 
наши школьники. Какой-то 
злодей перебил ей крыло.
ворон сначала никого не
подпускал. а сейчас, как
видишь, обжился. хотя
незнакомым по-прежнему
относится настороженно.

А рядом — кого здесь 
только нет: попугаи самых

Весело 
в «Юности»

Весело проводит свободное 
время детвора Первого рай
она Красноуральска. Здесь 
работает детский дворовый 
клуб «Юность». Его шефы— 
комсомольцы средней школы 
№ 6. Они придумывают, как 
интереснее и увлекательнее 
организовать досуг ребят.

Недавно комсомольцы
провели в клубе «Утренник 
сказок», который очень по
нравился детям. Сейчас 
здесь готовятся к предстоя-
щему Новому 
ники мастерят 
елки, маски к 
му празднику.

году. Школь- 
игрушки для 

этому весело- 
А. МЕТЛЕВ.

НАГРАДА

Г рамота
татильчанину

На страницах нашей газе
ты нередко появляются мате
риалы постоянного автора 
«На смену!», ветерана Вели
кой Отечественной войны 
тагильчанина П. Ржавина. 
Печатается он и в местной 
печати. А на днях приятное 
известие ожидало тагильча
нина. Его корреспонденция, 
опубликованная в журнале 
«Рабоче-крестьянский кор
респондент», признана одним 
из лучших читательских ма
териалов за нынешний год. 
13 авторов, среди них и 
П. Ржавин,' по решению ре
дакционной коллегии журна
ла награждаются грамотами 
журнала «Рабоче-крестьян
ский корреспондент» и па
мятными подарками.

Н. КУЗЬМИН.

шпагу
Вот уже 13 лет работает в 

Свердловске пионерский те
атр детского дворового клу
ба имени Павлика Морозова. 
Организован он был еще в 
1962 году учителем русского 
языка и литературы Л. С. 
Костылевой.' Называется театр 
по имени одного из любимых 
героев мальчишек и девчо
нок — «Буратино».

Много русских народных 
сказок уже поставлено ребя
тами. Среди них «Аленький 
цветочек», «Лиса, заяц и пе
тух», «Репка», «Колобок» и 
другие. Одна из последних 
работ пионеров — сказка 
«По щучьему велению».

Выступления в школах, в 
детских садах, на агитплощад- 
ках Уралмашзавода — сотни 
зрителей побывали уже на 
спектаклях театра «Бурати
но». оставив множество пре
красных отзывов.

Интересно то, что ребята, 
когда-то принимавшие уча
стие в работе театра, не 
порывают с ним связи и те
перь. Охотно помогают ма
лышам оформлять их спек
такли комсомольцы десятых

классов Сережа Максимен
ко, Лида Сосновская, Мари
на Кузнецова и другие.

А недавно старшеклассни
ки, бывшие кукольники, ор
ганизовали свой драматиче
ский кружок. «Шпага Д’Ар
таньяна» — так будет назы
ваться их первый спектакль.

А. МУЛЛАГАЛИЕВ.
НАРОДНЫЙ ЦИРК

ХУДОЖНИК
УЛЫБАЕТСЯ

НЕ УЗНАЕТЕ?

10 лет
и 1000 000
зрителем

Лауреату всесоюзного фе
стиваля самодеятельных цир
ковых коллективов, дипломан
ту ВДНХ, победителю Всерос-

В дни работы обла
стной комсомольской 
конференции с трибу
ны ее прозвучат не 
только рапорты о до
стижениях молодежи 
области в труде, уче
бе, спорте— прозву
чит и боевая, принци-
пиальная 
Ведь не । 
часто еще 
некоторых

критика. 
секрет, что 

в работе 
комсо-

сийского смотра-конкурса мольских организаций

К 150-ЛЕТИЮ ВОССТАНИЯ ДЕКАБРИСТОВ

...И СОХРАНИЛАСЬ
ДОБРАЯ МОЛВА

творчества юных, народному 
цирку Дворца культуры Но
вотрубного завода исполни
лось 10 лет.

Все члены этого творческо
го коллектива (их сейчас 200 
человек) — молоды. Это, в 
основном, комсомольцы заво
да. Поколение сменяет поко
ление, одни молодые люди 
приходят на смену другим, но 
живут традиции самодеятель
ного цирка, влюбленность в 
этот зажигательный, вечно мо
лодой вид искусства.

За годы существования са
модеятельные артисты дали 
1 700 представлений, на кото
рых побывало около миллио
на зрителей.

В. ТАНИНА.

встречаются 
формализма и 
сти, бездушия 
знайства, не 
что порой 
комсомольские 
подменяются

факты 
косно- 
и за- 

секрет, 
боевые

дела 
скучны-

ми мероприятиями ра
ди пресловутой «га
лочки».

«Не узнаете?», —
улыбается 
Станислав

художник
Ашмарин

посвятивший эту се
рию рисунков област
ному комсомольско
му форуму.

— ПРОЗАСЕДАЛИСЬ: СМОТРИ-КА, 
ЛЕТО УЖЕ...

БЕЗ СЛОВ

1РК I ■
— СОВСЕМ ГОВОРИТЬ РАЗУЧИЛСЯ.

БУЛАНАШСКИЕ
«ДИКОВИНКИ»

разных окрасок преспокой
но соседствуют с куницей и 
лисом, бурундук прячется 
в норку, белка стремитель
но носится в колесе, заяц, 
поджавший длинные уши.

кот у лукоморья, и три бо-
гатыря, и русалка на вет
вях вечного дуба... Дуб как 
будто настоящий, как и кот, 
чинно шагающий по златой

золотые и серебристые
цепи настолько искусны

оказывалось — 
тиве пионеров, 
пев, энтузиастов 
ных профессий, 
торых одно —

по инициа- 
комсомоль- 
самых раз- 
роднит ко- 
любовь к

рыбки в больших аквариу
мах... Что это такое? Зоо
парк? В центре шахтерско
го поселка, во Дворце куль
туры угольщиков? Слишком 
мал для зоопарка и велик

руки буланашских умель
цев. сумевшие передать, не 
фальшивя, сказку в эту вот 
комнатку Дворца культуры
угольщиков, 
встречается 
старину и ।

Столько еше
подделок под

сказочность.
для уголка юннатов, какие невольно не верится, что
мне приходилось видеть.
Звери, птицы и рыбы 
мали здесь несколько 
ших комнат.

— Все это создано

зани- 
боль-

рука-
ми любителей-натуралистов
поселка 
нечно.

лет пять назад. Ко
не сразу

такое/ богатство
появилось 
Приноси-

ли, доставали кто что мог.
Созданию живого
отданл немало 
времени, зато
любимое 1 
го жителя

уголка
свободного 

сейчас это
место для каждо-

Буланаша.
пойдем дальше, вот 
наша диковинка

И 
мир 
шей 
ка».

снова 
открылся 
дверью. 

Теперь
сказку, где

что 
> я

нахожусь не на выставке 
народного творчества, а в 
обычном шахтерском посел
ке, в нескольких километ
рах от Артемовского.

— Наше кафе «Сказка» 
очень понравилось делега
ции Западночешской обла

сти ЧССР, недавно посетив
шей Буланаш. — продол
жает секретарь комитета
комсомола, 
поселка —

Всякий гость
гость

Но 
еше

удивительный 
за следую- 

Кафе «Ская- 
мы попали в 
был и ученый

НАШЕ справочное БЮРО
20. »5 — »Ленинский

ситет 
ние 
с кого

миллионов».
универ- 

«Построе-
развитого соииалистиче- 

общества и дальнейшее
возрастание ооли партии»,

20.45 Концерт..

обычного кафе.
Действительно.

этого не-

я не по-
жалел тех двух часов, пока 
мы с Александром ходили 
по залам и комнатам Двор
ца культуры. Я спрашивал 
секретаря комитета комсо-
мола, по 
проектам

каким планам и 
создано все, это.

Пятница, 26

Четверг, 25
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнастика. 

(Цв.)
11.30 — «Отзовитесь, горни

сты!» (Цв.).
12.15 — «Последнее лето дет

ства» Телевизионный много

21.00 —«От съезда к съезду». 
Советский Узбекистан. (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — Матм сильнейших фи

гуристов СССР. Парное ката
ние. Произвольная программа. 
(Цв)

00.30 — «Лица друзей*. (Цв.).
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

19 00 — Свердловск Новости.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнастика.
11.30 — «Выставка Бурати

но». (Цв.).
12.00 — «Последнее лето дет

ства». Телевизионный много-
серийный художественный
фильм 3-я серия. (Цв.).

13.05 Поет наоолная аоти-
стка Молаавсиой ССР Л. 
феева. (Цв.).

16.00
документальных

МОСКВА. Программа

серийный художественный
фильм 2 серия. (Цв.)

16.00 — МОСКВА Программа 
документальных фильмов.

19.10 
ников 
ски» .

19.25 
1930

— Передача для школь* 
«15 минут по-англий-

— «Реклама». (Цв.).

(Цв.).
16.30 

(Цел.
17.15

фильмов.

«Веселые старты»,

шественный фильм.
«Маскарад*. Худо-

19.00 «Первенцы свобо*

16.55 — 
праве».

17.25 - 
приоодой»

17.45 —

«Беседы о морали и

«Мы знакомимся с 
(Цв.).

«Шахматная школа».
18.15 — «Молодежь планеты».

(Цв.).
19.00 — «Москва москвичи».
19.30 — «Выставка Буратино».

(Цв.).
20.00 Новости.

НС 38039.

_ - - Коннерт аспирантов 
Уральской государственной 
консерватории.

ды*. К 150-летию восстания де
кабристов.

20.00
20.15

Новости.
«Станкостроители

20.00 — 
ды».

20.30 — 
(Цел

20.45 -
21.00 —

«Клуб друзей приро-

Для вас. малыши!

Новости. 
«Товяриш цирк*. У

нас в гостях народный цирк 
Первоуральского новотрубного 
завода.

Телевизионный цокументаль* 
ный фильм. (Цв.).

20.55 Концерт классиче-
ской музыки. (Цв.).

21.20 — Телевизионный худо-
шественный фильм
вуйте. я

23.00 • 
23.30

ваша
«Здравст- 
<ЦвЛ.

«Время*. 
Матч сильнейших

родному краю, родному мес
ту. стремление передать 
это чувство каждому.

Люди есть люди, и их 
жизнь не только труд. На 
одном из самых глубоких 
горизонтов Егоршинского 
шахтоуправления я встре
чался со старым забойщи
ком, кавалером ордена Ле
нина и трех орденов шах
терской славы Иваном 
Александровичем Федото

вым. его волновали интере
сы нынешних молодых шах
теров: «Если все только 
упирается в заработок и 
работу. человек превраща-

буланашцы сегодня так до
рожат, он продолжает по
полняться экспонатами до 
сих пор. Той же сказкой, в 
которую может войти че
ловек после рабочего дня.

Потому у секретаря ко
митета комсомола Егоршин
ского шахтоуправления 
А. Александрова, кроме 
многочисленных секретар
ских забот, еще одна такая 
немаловажная забота, как 
воспитание. Некоторые ко
митетчики на предприятиях 
считают, что это только 
контроль за дисциплиной да 
школы передового опыта. 
В Буланаше проблема обоз
начена полнее — воспита
ние чувств. Александров,
например. считает, что че-

ется в механизм.
каждого рабочего, его
ресы
де । 
чись

вот что меня
всего интересует

Душа 
инте- 

преж- 
Слу-

такое, что рабочий
моей бригады, поднявшись 
на-гора, ударит палкой пти
цу. иметь ему тяжелый раз
говор с товарищами». Но о 
своей комсомольско-моло
дежной бригаде Иван Алек
сандрович говорит с тепло
той: «Понятливые 
ребята».

у меня

А 
вые»?

что такое
Разве

вость» в человеке

«понятли- 
«понятли- 
не воспи-

тывается? Тем же живым 
уголком — не прошел пар
нишка мимо, подобрал ра
неного ворона, тем же шах
терским музеем, которым

фигуристов СССР.
(Цв.). 

00.30

19.00 
сти.

19.10

ловек, принесший в родной 
музей старинный шахтер
ский фонарь, ни за что не 
будет ленивым в забое. Все
взаимосвязано. и воспита-
ние в человеке одного хоро-
шего чувства рождает хо-
рошие поступки, отношение 
ко всякому делу с «понят-
ливостью».

Вот такой 
ник как-то у 
комсомола

разговор воз- 
нас в комитете 

Егоршинского
шахтоуправления. Еще мне 
подумалось тогда: мы часто 
просто не придаем значения 
окружающему, а в Булана-
ше относятся к нему 
мательнее. И живут
реснее, 
своими 
НИЯМИ.

Женщины.

Золотая нота». (Це.).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
Свердловск. Ново-

Предновогодняя
пресс-конференция.

20.00 — Из цикла «Урал му
зыкальный*. Творческий вечер 
заслуженного деятеля искусств 
РСФСР композитора Е. П. Ро- 
дыгина (Цв.). В перерыве — 
Для вас. малыши. (Цв.). Новос-

РАДИО

ПЯТНИЦА. 26 ДЕКАБРЯ
6 30 — Программа передач. 

6.35 — Областные известия. 
6.45 — Звучат старинные валь
сы. 7.15 — Гимнастика для де
тей. 7.25 — Обзор областных 
газет. 7.40т- «В редакцию при
шло письмо. » 8.15 — Утренний
концерт 9.10 Объявления
10.25 — Производственная гим
настика. 10.35 — Областные из
вестия. 16.45 -» Обзор газеты 
«♦Вечерний Свердловск» 16.50 — 
Дневник зрителя и объявле
ния. 20.00 — Радиожурнал «Ле-

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь —51-74-67. 
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Фотокорреспондент — 51-38-28.
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полнокровнее,

вни- 
инте- 

со
хорошими тради-

В. ПЕРОВ.

«Чтоб к смерти прибавить 
бесчестие, он (Николай I) то
пор заменил веревкой. Этот 
палач не понял, что таким 
образом из виселицы делает
ся крест, перед которым 
преклонится не одно поколе
ние». — написал о распра
ве над декабристами Герцен.

Мог ли молодой царь по
нять это? Мог ли он понять, 
что годы, отделившие вос
шествие на престол его отца 
от его собственной корона
ции, стали для сынов Отече
ства российского годами 
рождения Южного и Север- 

’ ного обществ, годами потря
сающих основы царской 
власти объединений, годами 
Пестеля, Рылеева... Ни
колаю I все еще помни
лось, как Александр под 
восторженные приветствия 
объезжал каре своих «доб
рых солдатиков», улыбался 
и обещал не забыть ратных 
подвигов подданных. Нико
лай тоже ждал приветст
вий... Но лавры победы над 
Наполеоном достались госу
дарю, а обещания так легко 
были забыты. Под гром 
победы «добрые солдатики» 
вернулись на барские пашни, 
а цену за невыполненные обе
щания отца назначил сын.

Высочайшим судом Нико
лай I приговорил пятерых 
зачинщиков декабрьского 
бунта к четвертованию.

Он думал, что потрясен
ный покушением на царя на
род будет рукоплескать его 
милосердию, когда заменил 
топор виселицей. Он хотел 
себе—рукоплесканий, им — 
бесчестья во веки веков. Но 
виселицы сделались креста
ми, на которых распяли не 
преступников, а мучеников. 
И во веки веков он остался 
палачом, а они — символом 
чести. Трое из них умерли 
дважды. Пеньковые веревки 
оборвались, и они, окровав
ленные, полуживые, крикну
ли: «За Отечество! Против 
царя — ■за Отечество во 
веки веков».

ДНИ прошедшие ниче
го не изменили в на
шем отношении к этим лю

дям. Мальчишка в джинсах 
переписывает в-блокнот сло
ва МуравьевЭ-Апостола: 
«Мы были детьми 1812 го
да. Жертвовать всем, даже 
жизнью для блага Отечества, 
было влечением сердца». 
«Влечением сердца...» —■ 
шепчет он. Девушка, буду
щий кибернетик, кончиками 
пальцев прикасается к стек
лу, под которым—шаль Тру
бецкой: «Это цветное полот
но согревало плечи Кати 
Трубецкой там, в Сибири...» 
Старый шахтер из Донбасса 
кладет гвоздики под портрет 
Анненкова: «Он был так 
молод, так отчаянно хотел 
быть счастливым, этот маль
чик...»

...Ежедневно в Историче
ский музей в Москве, где от
крылась посвященная декаб
ристам выставка, приходят и 
приезжают тысячи людей. 
Пусть прошло почти два ве
ка. время не имеет значе
ния. Они. ушедшие уже, 
нужны нам сегодня.

Мы знаем теперь, какое 
место они занимали в исто
рии. чем стали для Герцена 
и как Герцен передал их эс
тафету следующему поколе-, 
нию русских революционе
ров. Мы знаем, как шири
лось. крепло движение рево
люции. вбирая новые силы, 
чтобы стать массовый, неот
вратимым. народным и побе
дить окончательно. Мы уже 
далеко от них по времени и 
могли бы объяснить им са
мим их заслуги перед рус
ским народом и их заблуж
дения и рассказать, чем 
объяснялись эти заблужде
ния... Но если бы, если бы 
случилось так — пусть это

невероятно — мальчишка в 
джинсах вдруг получил 
бы эту невероятную возмож
ность—увидеть Александра 
Муравьева, почти ровесника 
себе, двадцатитрехлетнего 
корнета — разве стал бы он 
говорить с ним об ошибках 
его? А девушка-студент
ка — разве не за тем она 
пришла сегодня на эту вы
ставку, чтобы мысленно про
делать тот горестный путь, 
что достался на долю юной 
княгини, и опуститься на ко
лени в сибирском руднике, и 
целовать страшные цепи, ко
торыми окован любимый че
ловек.

Они. ушедшие. — мучени
ки, герои, нужны нам сегод- 
мя. чтобы мы хотели быть 
достойными истории своего 
Отечества.

Никто из них не надеялся 
на милость царя, даже са
мые юные из них. Они не 
позволили себе надеяться на 
то, что жизнь им будет со
хранена. — даже те. кто 
рождением своим принадле
жал к самым звонким фами
лиям России, кто заслугами 
личными стяжал славу ро
дине. У них не было надеж
ды увидеть взошедшей «звез
ду пленительного счастья»—• 
свободу. «Это какие-то бога
тыри. кованные из чистой 
стали с головы до ног. вои
ны-сподвижники, вышедшие 
сознательно на явную ги
бель. чтобы разбудить к но
вой жизни молодое поколе
ние и очистить детей, рож
денных в среде палачества 
и раболепия», это тоже пи
сал о декабристах Герцен. 
Вот оно. это главное, что не 
позволило им отступить, ос
мотреться. осознать безна
дежность своего порыва: ве
ра в святость этого порыва. 
О них говорили: дворяне, 
князья, слава, почести — 
чего им надо было?.. Они 
хотели очищения, новой жиз
ни для народа.

СТАРЫЕ книги в вит
ринах. Они формиро

вали декабристов. Гельвеций 
«О разуме»: Монтескье «О 
существовании законов»: 
Радищев «Путешествие из 
Петербурга в Москву»: По
пугаев «О рабстве и его на
чален следствии в России». 
Письмо Давыдова к брату с 
просьбой выслать ему в 
изгнание книги: «Корнель, 
Расин. Мольер. Буало. Плу
тарх, Карамзин... все собра
ние мемуаров по истории 
французской и английской 
революций, все книги по ма
тематике. политической эко
номии, географии. Вы пой
мите, насколько я в них нуж
даюсь, будучи навсегда раз
лученным со всем культур
ным миром и вынужденный 
быть единственным настав
ником моих детей...».

На выставке нет ничего о 
детях декабристов. Впрочем, 
разве не дети их все мы, 
приходящие в эти залы се
годня прикоснуться сердцем 
к давнему и дорогому...

Страшная/ потрясающая 
книга. Перепись всех 189 
человек, представших перед 
судом «за измену царю». Ак
куратист-писарь перечислил 
все «преступления мятеж
ников». Старый шрифт, дав
но забытые начертания букв. 
Каким это словом заканчи
вается обвинительное заклю
чение?.. И вдруг пони
маю — «вечно». Сквозь 
старое написание колоколом 
прозвучал смысл коротень
кого буквообразования: до 
самой смерти, навсегда — 
навечно в кандалы. Вот они 
тут же. в витрине: не поску
пился царь на кованое же
лезо...

У этой витрины молчат.
Басаргин. Ивашов, Пущин. 

К именам этих декабристов у 
нас, уральцев, особое отно
шение. Они — «наши декаб

ристы», В Туринске их еле- ' . 
ды встречаешь на многих ■ > 
старых улицах. Дом. где они 
жили, сад, заложенный ими. ; 
Их знают самые юньф жи
тели города. Вот ведь пара 
доке: парь хотел убить их н 
моральной изоляцией, от И 
правляя в далекие селенья - ' 
а они. благодаря этому, поле
чили еще большую аудите I я 
рию. к ним -тянулись все 
лучшие люди, и они сеяли в Я 
этих дальних далеках зерня 
разума, благородного гнева и 
ненависти. Да и откуда ла ; л 
леко был Туринск или Ир
кутск? От дворцов, от пар-'- И 
ских милостей — но не от 
народа, не, от Отечества же! 
Туринские жители теперь ‘ , 
бережно, любовно хранят па- ' 
мять о каждом из декабрис
тов, помнят их историю,
рассказывают детям своим
о них. И сегодня они нужны 
людям — чтобы сверить с их 
благородной идеей свои пос.....  
тупки, чтобы в течение по- Н 
вседневной жизни «души : х 
прекрасные порывы» не за
былись. не переродились в | 
желание личного благополу- г 
чия. «Я уверен, что добрая 
молва о нас сохранится на
долго по всей Сибири, что ; 
многие скажут сердечное ,. 
спасибо за ту пользу, кото
рую пребывание наше им 
доставило». Это написал 
Басаргин.

Все декабрьское восста
ние — это прекрасный по
рыв благородных сердец. » 
Они спорили накануне, и 
кто-то из них уже знал тогда . 
бесперспективность такого ; 
бунта и говорил, что гибель 
их будет единственным ре- | 
зультатом. Но сердце билось ; 
в негодовании, невозмож
ности жить в рабской покор 
ности — и они велели за мол- , ч 
чать осторожности. Царь 
обещал жизнь и свободу мно- . 
гим из них за отречение, но 
они предпочли видеть его - 
открытым палачом, но не 
христианским спасителем — ■ 
и не приняли его милостей. ' 
Кто-то из них мог бежать, ! 
скрыться от карающего ме- ‘ 
ча, но и эти остались, испи
ли до дна всю чашу страда- ; 
ний и злобы — чтобы быть 
вместе с товарищами.. И 
гражданская, честность, от-1 
рицающая любое. ► соглашег ! 1 
ние. любой компромисс с 
совестью,' — есть тоже их 
величайшая заслуга перёд . 
отечественной историей.

ИЗНЬ каждого из них 
заслуживает пера са

мых лучших писателей. И 
книги есть и будут еще, по
тому что время прошедшее 
не имеет никакого значения. 
Никакие самые красивые ле
генды. которыми, быть МО- ! 
жет, окутает время их дей- г : 
ствительные истории, все 1 ' 
равно не поднимут их выше 
той благородной высоты, на 
какой прозвучала их жизнь, 
их деяния. И в горести са
мой, и в сострадании, кото
рое мы испытываем к ним, ( 
останутся—героический ро
мантизм, и пламенная честь, 
и святая гордость их — как ' 
абсолют, как высшее пред- ■ , 
ставление наше о благород- I 
стве.

...Ходят по залам декаб 
ристов в Историческом му
зее наши современники, да
лекие потомки, далекие нас- ■ 
ледники декабристов. Через ; . 
заснеженный нынешний мое 
ковский декабрь несут уку- | 
тайные от холода алые гвоз- Г 
дики — декабристам. И цве
ты пламенеют, как капельки 
горячей крови, стучавшей в 
сердцах самоотверженных и : 
чистых. Слово «вечно» бы- 
ло вписано царем в обвини
тельное заключение для 
обозначения срока наказа
ния. Но обозначило оно их 
жизнь в нашей памяти.

О. БОГУСЛАВСКАЯ.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ

ла и люди земли уральской*. 
В выпуске: дневник предсъез
довского соревнования 20.30 — 
Областные известия. 20.40 — 
Передачи из Москвы.

СУББОТА. 27 ДЕКАБРЯ
7.15 -

тей. 7.25
тия. 
7.45

Гимнастика для де-

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня ИГРА С КОШКОЙ 
27-ХП ТРАМВАИ 

«ЖЕЛАНИЕ» 
28-ХП утром ПРИНЦ

И НИЩИИ 
вечером МУЖ И ЖЕНА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ПРЕМЬЕРЫ НЕДЕЛИ

7.35
Областные извес- 
— Новые книги.

Дневник зрителя и
объявления. 17.15
чеоние беселы*. 17.45

«Ве- 
Кон-

церт. 18.15 — Встречи в тре
тьей студии. 19.00 — Передачи 
из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ

Сегодня ДАРЮ ТЕБЕ
ЛЮБОВЬ

27-ХП ТАБАЧНЫЙ КАПИТАН
28-ХП утром БРЕМЕНСКИЕ 

МУЗЫКАНТЫ
вечером ДЕВУШКА

С ГОЛУБЫМИ ГЛАЗАМИ

ДОРОГОЙ МАЛЬЧИК — 
Октябрь.

УЛЫБКА МАМЫ — Совки- 
но, Буревестник. Мир, Со
временник.

ТЕМП Звезда плени.
тельного счастья (две се
рии).

УРАЛ — Гусарская балла
да. Секрет племени бороро. 
Тишина и крик. В зале доку
ментальных фильмов: Обезь
яний остров. Во глубине си
бирских руд.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ГЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня СОНЕТЫ.
ИСПАНСКИЕ МИНИАТЮРЫ

27-ХП ЧИО-ЧИО-САН
28-ХП утром СПЯЩАЯ 

КРАСАВИЦА 
вечером КАРМЕН

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

27-ХП в 19 ч. 30 м. ЛЕГЕНДА 
О РИЧАРДЕ ТИШКОВЕ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

новый цветной 
художественный фильм 

«ЗВЕЗДА ПЛЕНИТЕЛЬНОГО 
СЧАСТЬЯ» 

(две серии).
Сеансы: 12. 16. 20 ч.

Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11 
и молодежных проблем — 58-92-41. отдел сельской молодежи —51-60-33. Отдел военно 

искусства — 51-28 32 Отдел информации — 51-16-81 58-92-37. Отдел писем -51-56-69

Типография изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49.

ЗАРЯ 
скрипка 
Афоня.

Автомобиль, 
собака Клякса.

ПРОГРЕСС — Веселая экс
курсия.

КОМСОМОЛЕЦ — Неверо
ятные приключения италь
янцев в России. Ты не си
рота.

ЛУЧ — Благородный вор.
АВИАТОР — Марина.
ЗНАМЯ — Родины солдат. 

Жить, чтобы жить (две се
рии).

ЮЖНЫЙ — Амрапали (две 
сепии).

ЭКРАН — Гусарская бал
лада. Золото Маккены (две 
серии).

ИСКРА — Автомобиль, 
скрипка и собака Клякса. 
Сангам (две серии).

РОДИНА Чрезвычайное
происшествие (две серии).

27—28 декабря по области ожидается переменная облачность, 
местами слабый снег, ветер западный. 5—10 метров в секунда/. 
Температура воздуха ночью 12—17 при прояснениях по 22 
днем 7 — 12 градусов холода.

620219 Свердловск. ГСП ♦ И
153, ул. 8 Марта 8. " М
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